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•  ВЫСОКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТ

ВА КУБАНСКИХ ХЛЕБОРОБОВ
t

ф  СФЕРА ОБСЛУЖИВАНИЯ: 

ИТОГИ ПОЛУГОДИЯ

•  ЗАГОТОВКА КОРМОВ 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ

БЛШРОДИЫИ ПРИМЕР
Краснодарский крайком КПСС 

тов. Медунову С, Ф. 
Крайисполком

тов. Разумовскому Г. П.

В Центральном Комитете КПСС с 
глубоким удовлетворением встречено 
сообщение о том, что краевая пар
тийная организация, все труженики 
сельского хозяйства приняли высо
кие социалистические обязательства 
■— решили продать государству в те
кущем году 4 миллиона 400  тысяч 
тонн зерна, что значительно превы
шает установленный общий объем 
закупок и ранее принятые обяза
тельства. Это яркое свидетельство 
того, что трудящиеся Краснодарского 
края конкретными делами поддер
живают экономическую политику 
партии, принятую на X X V  съезде 
КПСС, стремятся ознаменовать пер
вый год десятой пятилетки крупным 
вкладом в дело успешного ее осуще
ствления.

Принятие повышенных обяза
тельств по продаже хлеба государ
ству стало возможным в результате 
самоотверженного труда колхозни
ков, рабочих, механизаторов, специа
листок, по повышению культуры зем
леделия, более полного использова

ния резервов в сельскохозяйственном 
производстве, внедрения новых про
грессивных -технологий, а также хо
рошей подготовки к уборочным ра
ботам и организованного их прове
дения без потерь. Все это обеспечило 
рост валового сбора зерна.

Очень важно, что трудящиеся края 
проявляют большую заботу о Bbipaj 
щивании богатого урожая сахарной 
свеклы, подсолнечника, овощей, кор
мовых и других сельскохозяйствен
ных культур и ставят перед собой 
задачу перевыполнить планы прода
жи государству по всем продуктам 
земледелия и животноводства.

Желаю славным кубанцам боль
ших успехов в выполнении принятых 
обязательств.

Выражаю твердую уверенность, 
что благородный пример трудящих
ся края найдет широкую поддержку 
в областях, краях и республиках, в 
районах, колхозах и совхозах, будет 
с большим удовлетворением воспри
нят всем советским народом.

Л. БРЕЖНЕВ

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  
БУДУТ ПЕРЕВЫПОЛНЕНЫ

КРАСНОДАР, 26 июля. 
(Корр. ТАСС). Сегодня здесь 
состоялось собрание партий
но-хозяйственного актива 
Краснодарского края, на ко
тором обсуждены новые по
вышенные социалистиче
ские обязательства^ по про
даже хлеба и другой продук
ции сельского хозяйства го
сударству.

Первый секретарь крайко
ма КПСС С. Ф. Медунов, 
руководители колхозов и 
совхозов, передовики сель
скохозяйственного произ
водства в своих выступле
ниях отмечали, что увели
чение производства зерна— 
ударный участок работы 
всех тружеников Кубани. 
Обязательствами преду
смотрено собрать его в ны
нешнем году 8,4 миллиона 
тонн. Расширены посевы 
зерновых, сев был проведен 
в лучшие сроки, сортовыми 
семенами первого класса. 
Несмотря на осеннюю засу
ху прошлого года и мороз
ную зиму, выращен хоро
ший урожай колосовых. 
Сполна собрать его, отпра
вить больше зерна в закро
ма государства — эту задачу 
решают сейчас партийные 
организации, все труженики 
полей.

Взвесив свои возможно
сти, кубанцы наметили на 
собрании актива новые ру
бежи — засыпать в закрома. 
Родины 4,4 миллиона 
тонн зерна, что значительно 
больше плана и социалисти
ческих обязательств. Край 
впервые продаст такое ко
личество хлеба. Поставлена 
задача — выполнить это 
обязательство до 5 августа.

Одновременно с увеличе
нием продажи зерна созда
ются необходимые семенные 
и фуражные фонды в кол
хозах и совхозах.

На собрании актива опре
делены пути выполнения 
новых высоких обяза
тельств. В их выполнении 
велика роль партийных ор
ганизаций, работа которых 
должна стать еще более 
боевой, конкретной, наце
ленной на достижение по
ставленной задачи.

Серьезный вклад в реше
ние зерновой проблемы вно
сят рисоводы. План сева они 
значительно перевыполни
ли. Плантации белого зер
на сейчас занимают 144. ты
сячи гектаров. Состояние 
посевов хорошее. Зароди
лось замечательное движе
ние передовых мастеров — 
собрать в этом году по 100 и

ХЛЕБОРОБЫ 
КУБАНИ ЗАСЫПЛЮТ 
В ЗАКРОМА 
РОДИНЫ
4 МИЛЛИОНА 400 
ТЫСЯЧ ТОНН ЗЕРНА

более центнеров риса с гек
тара.

Зерновое поле кукурузы 
увеличено более чем на 100 
тысяч гектаров. На выра
щивании этой культуры 
трудятся 1800 механизиро
ванных звеньев, в том числе 
610 применяют технологию 
знатного кукурузовода стра
ны Героя Социалистического 
Труда В. Я. Первицкого.

Прилив сил у земледель
цев вызвало письмо товари
ща Л. И. Брежнева знатным 
механизаторам страны. Ра
стут ряды передовиков. На
ряду с известными мастера
ми в эти ряды выдвинулись 
и новые хлеборобы. Замеча
тельные образцы труда по
казывает звено Героя Соци
алистического Труда Б. А. 
Пономаренко из совхоза 
«Новомихайловский» Ку- 
щевского района. Ежедневно 
механизаторы намолачива
ют по тысяче центнеров 
хлеба. Таких же результа
тов добиваются экипажи 
комбайнеров П. М. Усикова 
из колхоза имени Жданова 
Шовгеновского района, Н. П. 
Герасимова и М. Г. Алтухо
ва из колхоза «Советская 
Россия» Тихорецкого райо
на. Более 11 тысяч центне
ров намолоченного хлеба на 
счету комбайновых агрега
тов Н. И. Чернышева из 
колхоза имени Ильича Ле
нинградского района, В. И.

Шевченко из колхоза «Побе
да» Кущевского района.

Значительный удельный 
вес в объеме заготовок име
ет кукуруза. Край должен 
сдать ее 700 тысяч тонн. Ва
ловой сбор риса будет дове
ден до 720 тысяч тонн, про
дажа его государству — до 
500 тысяч тонн.

Сейчас здесь сложились 
благоприятные условия для 
выращивания высокого уро
жая сахарной свеклы. На 
собрании выступавшие об
ращали внимание на то, что, 
выполняя постановление 
партии и правительства о 
мерах по дальнейшему уве
личению производства и 
закупок сахарной свеклы, 
партийные и советские ор
ганы края, хозяйства ведут 
широкую подготовку к стра
де. Расширяются мощности 
перерабатывающих пред
приятий. Участники собра
ния выразили уверенность: 
труженики села продадут 
государству 6,1 миллиона 
тонн сахарной свеклы. Ре
шено т%кже перевыполнить 
планы продажи государству 
подсолнечника, овощей и 
других продуктов сельского 
хозяйства.

На собрании актива обра
щено внимание на необхо
димость проведения всех ра
бот в лучшие сроки, с высо
ким качеством для обеспе
чения хорошего урожая в 
будущем году. Важное зна
чение имеет правильное 
размещение озимых в поле
вых севооборотах. В каж
дом хозяйстве намечено раз
работать графики макси
мального использования па
хотных тракторов, особенно 
К-700 и Т-150. В крае пред
стоит ежедневно гото
вить под посев 70 тысяч 
гектаров. Под урожай 1977 
года намечено внести 6,5 
миллиона тонн органиче
ских и 366 тйсяч тонн мине
ральных удобрений.

Вся работа партийной ор
ганизации Кубани направ
ляется на выполнение высо
ких социалистических обя
зательств, успешное прове
дение уборки, закладку на
дежного фундамента уро
жая будущего года.

И Д У Т
В П Е Р Е Д И

облпотребсоюз,
«Томсклесурс»,
гастрономторг,
Колпашевторг,
ювелирторг,
объединение
«Облтрикотажбыт»,
Бакчарский
райбыткомбинат,
Кожевниковский
райбыткомбинат

О Т С Т А Ю Т :
«Томскгорбыткомбинат», 
«Томскгорпрок а т р а з н о -  
быт»,
Кривошеннский райбыт
комбинат,
Колпашевский райбытком
бинат.

Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СО РЕВНО ВАНИЯ

ПЯТИЛЕТКА ЭФ Ф ЕКТИ В Н О С ТИ . КАЧЕСТВА

ИТ о р г о в л я  
обслуживание

б ы т о в о е

населения
^ЯНВАРЬ—ИЮНЬ 1976 г.

СЕГОДНЯ ВЫХОДИТ ОЧЕРЕДНОЙ ВЫПУСК ДНЕВНИКА 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ КОЛЛЕКТИВОВ 
ПРЕДПРИЯТИЙ ТОРГОВЛИ, БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ НА
СЕЛЕНИЯ.

На XXV съезде партии увеличению выпуска товаров народ
ного потребления, улучшению торговли и бытового обслужи
вания было уделено большое внимание. В десятой пятилетке 
намечено увеличить объем реализации бытовых услуг населе
нию в полтора раза, в сельской местности — в 1,7 раза. На 
27__29 процентов возрастет розничный товарооборот госу
дарственной и кооперативной торговли. Обращаясь на съезде 
к работникам сферы обслуживания, Л. И. Брежнев сказал: 
«Товарищи, от вас, от вашего труда во многом зависит и бла
госостояние и настроение советских людей. Помните об этом. 
Работайте лучше, инициативнее, равняйтесь на передови
ков».

Многие коллективы Томской области горячо откликнулись 
на этот призыв. Результат их труда за полугодие — тому 
подтверждение.

Р Е З Е Р В Ы  
Н А  В И Д У
Э к о н о м и ч е с к и й  о б з о р

Работники торговли и об
щественного питания обла
сти активно откликнулись на 
призыв XXV съезда партии 
об улучшении торгового об
служивания населения. В 
коллективах развернулось 
социалистическое соревнова
ние, стал выше трудовой эн
тузиазм. И вот подведены 
итоги полугодия. План това
рооборота перевыполнен бо
лее чем на два миллиона 
рублей. Б сравнении с прош
лым годом товаров продано 
больше на 10 миллионов руб
лей.

Наиболее высокий рост до-

Колпашевторге, орсе мосто- 
поезда № 833, ювелирторге, 
«Союзпечати». Если сравни
вать районы, то сегодня в 
лидерах Зырянский, Криво- 
шеинский, Шегарский и дру
гие. Активнее стали внедря
ться прогрессивные формы 
торговли: продажа товаров
по методу самообслужива
ния, столы заказов.

Заслуженную трудовую 
победу отмечают в коллек
тивах магазинов №№ 9 и 21 
торга «Гастроном», где ди
ректорами А. Г. Тухватули- 
на и 3. С. Казанцева. Самых 
высоких результатов по гор- 
хлебторгу добились коллек

тивы магазинов №№ 10, 33. 
Их возглавляют А. В. Криво
шеева и Л. Н. Тюкова.

Среди предприятий обще
ственного питания впереди— 
коллективы ресторана
«Томск» второго треста сто
ловых, где директором М. И. 
Хромина, и школьной -ба
зовой столовой № 80 третье
го треста столовых, которой 
заведует Л. А. Смирнова.

План товарооборота в об
щественном питании также 
перевыполнен, достигнут
неплохой рост по сравнению 
с прошлым годом. Важно, 
что рост этот произошел 
благодаря увеличению собст
венной продукции — глав
ному показателю в общепи
те.

К сожалению, немало еще 
и отстающих коллективов. 

. Вот пример. Облпотребсоюз 
перевыполнил полугодовой 
план. Но из тысячи магази
нов с ним не справились 
230. Не выполнили задание 
около 20 процентов столо
вых.

(Окончание на 2-й стр.).стигнут в торге «Гастроном»,
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Осень не застанет врасплох

НИКОЛАЙ АФАНАСЬЕ
ВИЧ АБАТУРОВ — ОПЕРА
ТОР ПОГРУЗЧИКА НИЖ
НЕГО СКЛАДА АСЛАНОВ- 
СКОГО ЛЕСПРОМХОЗА. 
ЧЕТЫРЕ ГОДА ОН УВЕ
РЕННО ОБЕСПЕЧИВАЕТ 
РАБОТУ РАСКРЯЖЕВОЧ
НЫХ БРИГАД. ЕГО ТРАК
ТОР ВСЕГДА ТАМ, ГДЕ 
НУЖНО ОБЕСПЕЧИТЬ 
ЧЕТКИЙ ГРАФИК РАЗ
ГРУЗКИ.

Фото Н. Потапова.

О ПРЕБЫВАНИИ В ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ « РОССЕЛЬХОЗТЕХНИКИ» И. В. БОСЕНКО
В течение нескольких 

дней в нашей области нахо
дился председатель Всерос
сийского объединения «Рос- 
сельхозтехника» Совета Ми
нистров РСФСР Н. В. Бо- 
сенко. Он побывал на пред
приятиях «Сельхозтехники», 
в совхозах и колхозах Зы
рянского, Кожевниковского, 
Томского районов, на обла
стной сельскохозяйственной

опытной станции ознакомил
ся с работой животноводче
ских комплексов, действую
щих на основе беспривязно
боксовой технологии содер
жания молочного скота.

В ходе знакомства с ра
ботой предприятий сельско
го хозяйства, а также в об
коме КПСС руководящими 
работниками областных 
сельскохозяйственных орга

нов были рассмотрены воп
росы производственно-тех
нического и агрохимического 
обслуживания колхозов и 
совхозов силами «Сельхоз
техники».

В обкоме КПСС состоя
лось обсуждение задач раз
вития предприятий «Сель
хозтехники» Томской обла
сти в десятой пятилетке.

В рассмотрении вопросов

участвовали первый секре
тарь обкома КПСС Е. К. 
Лигачев, председатель обл
исполкома Н, В. Лукьяненок, 
заместитель председателя 
облисполкома Г. С. Кривов, 
председатель областного 
объединения «Сельхозтех
ника» В. Г. Кулагин, началь
ник областного управления 
сельского хозяйства Н. Д. 
Досужев.

В Томском районе органи
зованно ведут ремонт жи
вотноводческих помещений 
труженики совхозов имени 
50-летия СССР, «Тахтамы- 
шевский» и «Родина». В Не- 
любинском отделении совхо
за «^Родина» готов к приему 
скота один коровник. Хоро
шо и быстро ремонтирует 
транспортеры бригада по ме-

цессов, которую возглавляет 
Юрий Догадкин. В совхозе 
«Тахтамышевский» также 
заканчивается ремонт коров
ников, ведется строительство 
кормоцеха, планируется 
огородить ферму и утеплить 
санпропускник.

Решено закончить подго
товку животноводческих по
мещений к 25 августа.

В. САМОЙЛОВ.

В о б к о м е  К П С С ,  облисполкоме , 
о б л с о в п р о ф е  и о б к о м е  В Л К С М

Победители  
а з в а н ы

Бюро Томского областного комитета КПСС, испол-/ 
ннтельный комитет областного Совета депутатов тру
дящихся, президиум областного совета профсоюзов 
и бюро обкома ВЛКСМ приняли постановление «Об 
итогах социалистического соревнования городов, 
районов, сельских и поселковых Советов за лучшее 
проведение работ по строительству жилья, объектов 
коммунального хозяйства, соцкультбыта, благо
устройству и санитарному содержанию населенных 
пунктов за II квартал 1976 года».

В постановлении отме
чается, что партийные, со
ветские и хозяйственные ор
ганизации во втором кварта
ле 1976 года провели опреде
ленную организаторскую ра
боту по мобилизации кол
лективов трудящихся, всего 
населения на проведение ра
бот по комплексному благо
устройству и санитарной 
очистке городов и населен
ных пунктов области. Замет
но активизировали свою ра
боту уличные и домовые ко
митеты, административные, 
санитарные комиссии и дру
гие общественные организа
ции.

Широкое распространение 
получила инициатива Том
ского района, Ново-Кусков
ского сельского и Стрежев- 
ского поселкового Советов о 
развертывании социалисти
ческого соревнования по 
комплексному благоустрой
ству городов и других насе
ленных пунктов, а также 
призыв жителей улиц Пер
вой Рабочей и Новосибир
ской Советского района 
г. Томска о наведении чисто
ты и порядка на улицах и 
ежегодном присуждении пас
портов санитарного благопо
лучия всем домовладениям.

Лучших результатов в со
циалистическом соревнова
нии во втором квартале 1976 
года достигли Томский, Бак
чарский, Чаинский, Шегар
ский районы и. г. Томск.

Вместе с тем, вследствие 
недостаточной организатор
ской работы и слабого конт
роля со стороны партийных, 
советских организаций, в ря
де районов не выполнен план 
освоения средств и ввода в 
эксплуатацию жилья, объек
тов коммунального хозяйст
ва и соцкультбыта.

Асиновский, Верхнекет- 
ский, Кожевниковский, Кри- 
вошеинский, Молчановский, 
Парабельский, Первомай
ский районы и г. Томск не 
обеспечили выполнение пла
на ввода жилья в эксплуа
тацию, в Кировском, Карга- 
сокском, Кривошеинском и 
Тегульдетском районах низ
кими темпами ведется строи
тельство объектов комму
нального хозяйства.

В ряде районов, особенно в 
Верхнекцтском, Каргасок- 
ском, Молчановском и Пер
вомайском, колхозы, совхо
зы, хозяйственные организа
ции и население слабо при
влекаются к комплексному 
благоустройству населенных 
пунктов, повышению сани
тарной культуры на фермах, 
предприятиях торговли и об
щественного питания, на 
улицах и усадьбах жилых 
домов.

За достигнутые успехи в 
проведении работ по строи
тельству жилья, объектов 
коммунального хозяйства, 
соцкультбыта, благоустрой
ству и санитарному содержа
нию населенных пунктов по 
итогам соцсоревнования за 
второй квартал и июнь 1976 
года среди районов области 
бюро обкома КПСС, испол
ком областного Совета депу
татов трудящихся, прези
диум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ присудили:

Первое место — Томскому 
району (секретарь райкома 
КПСС А. П. Габрусенко, 
председатель райисполкома 
Л. И. Афанасьев, председа
тель райсовпрофа В. П. 
Ильясов, секретарь райкома 
ВЛКСМ В. Ф. Купресов) и 
оставили ему переходящее 
Красное знамя Совета Мини
стров РСФСР и ВЦСПС.

Второе место с вручением 
переходящего Красного зна
мени обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ Бакчарскому 
району (секретарь райкома 
КПСС И. П. Старовойтов, 
председатель райисполкома 
А. И. Созыкин, секретарь 
райкома ВЛКСМ С. П. Са- 
фонкин), отозвав знамя из 
Колпашевского района.

Третье место с вручением 
почетной грамоты обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
Чаинскому району (секре
тарь райкома КПСС И. Ф. 
Григорьев, председатель 
райисполкома В. Д. Лариков, 
секретарь райкома ВЛКСМ 
И. А. Пазинич).

Третье место с вручением 
почетной грамоты обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
Шегарскому району (секре
тарь райкома КПСС В. С. 
Сизов, председатель райис
полкома Ю. И. Трифонов, се
кретарь райкома ВЛКСМ 
Ю. С. Бочуля).

Среди сельских и поселко
вых Советов:

Первое место с вручением 
переходящего Красного зна
мени обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ Турунтаевско- 
му сельскому Совету Том
ского района (председатель 
Г. В. Гордиенко, секретарь 
А. П. Порунова).

Второе место с вручением 
почетной грамоты обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
Усть-Бакчарскому сельско
му Совету Чаинского района 
(председатель В. К. Коче
тов, секретарь Г. П. Пере
возчикова).

Третье место с вручением 
почетной грамоты обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
Каргалинскому сельскому 
Совету Шегарского района 
(председатель А. В. Снови- 
дова, секретарь В. В. Шук
шина).

В постановлении отмечает
ся также хорошая работа по 
благоустройству и санитар
ному содержанию в гг. Том
ске и Колпашеве, Алек
сандровском и Зырянском 
районах, Староюгинском, 
Уртамском и Копыловском 
сельских Советах Каргасок- 
ского, Кожевниковского и 
Колпашевского районов, об
ращается внимание Асинов- 
ского, Верхнекетского, Кар- 
гасокското, Кожевниковско
го, Кривошеинского, Молча- 
новского и Первомайского 
районов на невыполнение 
планов и принятых обяза
тельств по строительству 
жилья, объектов коммуналь
ного хозяйства, соцкультбы
та и благоустройству насе
ленных пунктов.ханизации трудоемких про-
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ЗАЛОЖИТЬ В ИЮЛЕ ОСНОВУ КОРМОВОЙ БАЗЫ ЖИВОТНОВОДСТВА

В последние дни значи
тельно повысились темпы 
заготовки кормов в совхо
зах Каргасокского района. 
О том, что этому способст
вовало, мы попросили рас
сказать первого секретаря 
райкома КПСС Н. В. САВИ
НА.

— К 26 июля в хозяйствах 
заготовлено около трех 
тонн сена и сенажа на ко
рову, — сказал Николай Ва
сильевич. — По тому, как 
развернулась сейчас работа, 
можно судить, что к 1 авгу
ста механизаторы выпол
нят сезонное задание, на ко
рову будет запасено не ме
нее 6—7 тонн грубых кор
мов.

А ведь начало сенокоса 
было неудачным, и за это 
район справедливо критико
вали в областном комитете 
партии. Травы в этом году 
подошли, как никогда, рано 
— к 15—20 июня. В совхо
зах же готовились начать 
работу только с 1 июля. 
Пришлось срочно перестра
иваться. К работам были 
подключены все специали
сты, агитаторы, партийные и 
комсомольские работники. 
За каждой мехбригадой за
креплены сегодня коммуни
сты. Если какое-то ЧП — 
сразу принимаются меры.

Можно сказать, что повы
сить темпы заготовки кор-

Е д и н ы м  ф ронтом
мов помогли хорошая орга
низация труда в мехзвень- 
ях и боевое соревнование.

Сейчас работают 47 меха
низированных звеньев и 
5 полумеханиеированных. 
Мехзвенья в отличие от 
прошлых лет имеют всю не
обходимую технику и в за
висимости от погоды быстро 
переключаются то на стого
вание сена, то на закладку 
сенажа или силоса. Такая 
тактика оказалась самой 
правильной. Сенажа, напри
мер, к 26 июля мы загото
вили в 4,5 раза больше, 
чем к этому же времени 
прошлого года.

Созданы механизаторам 
надлежащие бытовые усло
вия, завезены на луга необ
ходимые инструменты и 
запчасти для ремонта техни
ки. Контролирует техоб
служивание оперативная 
группа, которую в каждом 
совхозе возглавляет главный 
инженер.

На мой взгляд, очень ска
зались на улучшении рабо
ты хорошая связь между 
бригадами, оперативное под
ведение итогов работы. Дан
ные о положении в поле

специалист может получить 
в любое время дня л быстро 
вмешаться, помочь. Итоги 
регулярно обсуждаются на 
бюро райкома партии, мы 
публикуем их в местной 
газете, объявляем по радио, 
в совхозах заполняются 
дневники соревнования.

В нынешнем году, несмот
ря на дожди, несколько луч
ше и качество кормов. К 
проверке привлекаются на
родный контроль, созданные 
на местах группы. А спе
циалисты управления сель
ского хозяйства своевремен
но отправляют корм на 
предварительный анализ и 
на основании полученных 
данных стремятся, где нуж
но, исправить положение.

Лидерство в соревновании 
по-прежнему удерживает 
совхоз «Павловский». Здесь 
много молодых механиза
торов, и работают они само
отверженно. В «Павловском» 
из года в год совершенст
вуются организация труда, 
расстановка техники и лю
дей.

Неплохо идут дела в сов
хозе «Каргасокский». Не раз 
назывался в числе победите

лей соревнования маши
нист агрегата по приготов
лению витаминной травя
ной муки тов. Усольцев из 
совхоза «Каргинский». На 
условный агрегат АВМ-04 
в районе выработано уже 
более чем по 125 тонн травя
ного концентрата.

Хочется добавить,) что 
нынче и другие работы лет
него комплекса ведутся 
успешно. Полным ходом 
идет ремонт животноводче
ских помещений. На фермах 
суточный надой молока от 
коровы достиг 6,6 килограм
ма, на 0,5 килограмма боль
ше, чем в такое же время 
прошлого года.

И помогло опять же объ
единение усилий всех спе
циалистов, строгий кон-, 
троль. При районном штабе 
летнего комплекса созданы 
три группы, в которые во
шли работники райкома 
КПСС, райисполкома и уп
равления сельского хозяй
ства. Первая ведает заготов
кой кормов, вторая — паст
бищным содержанием скота, 
а третья контролирует под
готовку ферм к зиме.
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Р Е З Е Р В Ы  
Н А  В И Л У

(Окончание, Начало на, это не могут пожаловать- 
на 1-й стр.) ся на предприятиях общест-

Горпромторг рапортовал об венного питания. Их снабжа- 
успешном завершении июнь- ют продуктами по потребно- 
ского плана. Но можно ли сти. Взамен требуется боль- 
считать устойчивым этот ше полуфабрикатов, готовых 
успех, если с заданием не изделии. И все же редкая до- 
еправилось почти .44 про- мовая кухня, столовая могут 
цента магазинов? Не удиви-" похвастать их обилием, 
тельно, что полугодовой план Плохо торгуют кафетерии, 
торг не выполнил. Не вышли Даже в центре Томска с тру- 
на запланированный рубеж дом отыщешь бутерброд с
также универмаг, Кировский 
и Ленинский райпищеторги, 
Кожевниковское райпо.

Количество магазинов- 
«хроников» постепенно со
кращается. Областное управ-

колоасои или с сыром, хотя 
иметь их в продаже — не 
проблема.

Проблемой в областном 
центре стала комиссионная 
торговля. В июне, когда гог

ление торговли обратило на родские хранилища опусте- 
них особое внимание. ли, исчез из магазинов кар-

О причинах невыполнения тофель. Многим горожанам
плана, как правило, спраши
вают с директоров. Не все
гда их объяснения вскрыва
ют истоки отставания. По
нять все причины, наметить 
конкретные меры — обязан
ность руководителей торгов. 
Но даже на ведущих торго
вых предприятиях трудно 
получить информацию о том, 
сколько за полгода соверше
но прогулов и как это сказа
лось на производительности 
труда. Многие руководители 
если и собирают такие дан
ные, то только потому, что 
требует статуправление.

Важно обратить больше 
внимания на маневренность 
товарными ресурсами. Про
верка в Стрежевом показа
ла, что на прилавках нет 
многих товаров достаточно
го' ассортимента.

Связь магазинов с оптовы
ми базами слаба, особенно в 
первой декаде месяца. По
звоните в это время на лю
бую базу, и там ответят: «Ни 
одной заявки еще не посту
пало». Зато атакуют звонка
ми: «К вам хорошенькое
что-нибудь подвезли?». Вот 
когда подвезут, тогда товаро
веды магазинов заодно отби
рают й. как они считают, не
ходовой товар.

Кто же не штурмует мага
зины 30-го числа? Продав
цы- это объясняют тем, что 
товар только что появился 
на базе,, а на базе—тем, что 
он только поступил 
ставщика. А все потому, что 
базы не создают равномер
ных запасов. Ослабили базы 
и децентрализованный закуп 
товаров. Заботу об этом ста
раются переложить на ма
газины.

Всесоюзный поставщик да
леко, с ним труднее поддер
живать связь, но уж со сво
им, местным, ее можно на
ладить без труда. Но и здесь 
контакты стихийны. Особен
на часто нарушает графики 
завоза товаров мясокомби
нат. Накопит продуктов, а 
затем большими партиями 
направляет в магазины, вы
полняя заодно несколько за
явок. Хорошая система кон
троля в таких случаях — до
говоры содружества. Но поч-

до сих пор приходится поку
пать его на рынке. Комисси
онная торговля могла допол
нить городскую торговлю и 
другими продуктами. Но 
облпотребсоюз уже не пер
вый год забывает об этом.

Необходимое условие хо-

Успешно трудятся в стартовом году де
сятой пятилетки коллективы предприятий 
областного управления бытового обслужи
вания населения. Полугодовой план реали
зации бытовых услуг выполнен на 
102,4 процента. Нынче услуг оказано на 
550 тысяч рублей, или на 8$ процента 
больше, чем за соответствующий период 
прошлого года. Опережающими темпами

развивался сельский сервис: задание по об
служиванию населения выполнено на 
106,6 процента, рост к прошлому году со
ставил почти пятнадцать процентов. , Как 
работники службы быта достигли этих 
результатов, что кроется за общими циф
рами? Об этом рассказывает начальник 
областного управления бытового обслужи
вания населения Ф. П. Якусевич.

чество и повышают культу
ру обслуживания.

Значительно улучшили ра
боту в перзом полугодии 
также объединение «Облте- 
лерадиобытремонт», Шегар- 
ский, Кожевниковский рай- 
быткомбинаты. , Кожевни- 
ковцы, например, за это 
время реконструировали ос-

Что за общими цифрами?
— Нынешний год особен

ный, год съездовский, — го
ворит Феликс Павлович. — 
Производственные коллек
тивы, рабочие принимали 
напряженные обязательства, 
демонстрировали высокую 
сознательность, трудовой 
энтузиазм. Большую по
мощь в мобилизации кол
лективов на перевыполне
ние планов оказали партий
ные, советские органы на ме
стах.

Лучшие показат^ри у Бак- 
чарского, Молчановского, 
Стрежевского комбинатов 
бытового обслуживания. Осо
бо хотелось бы отметить ус

пех созданного в прошлом 
■ году объединения «Трико- 
тажбыт». Коллектив сумел 
более чем на четверть уве
личить объемы услуг. Ди
ректор объединения А. М. 
Максимова, ее помощники 
взяли правильный курс на 
развитие кооперации с сель
скими КБО, на внедрение 
современной технологии, об
новление и расширение ас
сортимента изделий.

Среди районных комбина
тов выделяется Молчанов- 
ский. По уровню обслужи
вания — 8 руб. 51 коп. на
одного жителя — район дос
тиг среднеобластного пока-

................................................................. .

Д Н Е В Н И К
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СО РЕВНО ВАНИЯ

Т о р г о в л я  
И б ы т о в о е  
обслуживание

ПЯТИЛЕТКА Э Ф Ф ЕКТИ В Н О С ТИ  КАЧЕСТВА населения
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рошего обслуживания — 
крепкая материально-техни
ческая база. В Томске низка 
обеспеченность торговыми 
площадями. J4.3 15 обещан
ных матазинйв сданы в этом 
году лишь три. На селе 
строятся новые магазины, 
больше становится храни
лищ, холодильников. Коэф
фициент же использования 
их низок. В Первомайском 
районе отличное железобе
тонное хранилище всю зиму 
не - использовалось. Там не
обходимо утеплить потолок, 
но этого не делают. Холо
дильник в Кривошеине мно- 

от пс>~ го лаи’ Н€ работает. В Асине 
умудрились сделать аммиач
ный холодильник под уни
вермагом. В холодильнике 
Комсомольского леспромхоза 
с осени не спустили воду, и 
весной часть продуктов ис
портилась.

Ремонт материально-тех
нической базы идет очень 
медленно. А ведь дел , еще 
много: завершить строи
тельство, завезти товары на 
север и т. д.

Результаты года будут за
висеть еще и от того, как ор
ганизованно пройдет сбор 
дикорастущих.
, Одна из самых важных за

дач — обслуживание живот
новодов и тех, кто занят на

И С Т О Ч Н И К И
У С П Е Х А

летнем комплексе. Работни- 
ти во всех коллективах они ки торговли и общертвенного 
стали формальными. Срыва- питания обязаны приложить
ют поставки трикотажная 
фабрика, мебельный комби
нат и другие коллективы. 

«Не хватает товаров», —

все силы, чтобы удовлетво
рить нужды тружеников се
ла и запросы тех, кто едет к 
ним на помощь.

Недавно в нашем торге за
седала комиссия, которая 
подводила итоги социалисти
ческого соревнования за по
лугодие. На классное место 
мог претендовать лишь тот, 
кто выполнил план товаро
оборота не менее чем на 101 
процент, дал сверхплановую 
прибыль, сэкономил издерж
ки обращения. Учитывались 
трудовая дисциплина, куль
тура обслуживания, санитар
ное состояние.

В июне из 14 хозрасчетных 
предприятий не выполнило 
план товарооборота всего од
но. Абсолютное большинство 
магазинов справилось и с 
полугодовым заданием. В 
целом по торгу план товаро
оборота за шесть месяцев 
выполнен на 102,6 процента. 
Сверх плана продано това
ров На 575 тысяч рублей. По 
сравнению с первым полуго
дием прошлого года товаро
оборот увеличился на 2,1 
миллиона рублей. Сэконом
лены издержки обращения 
на 0,3 процента. Значительно 
перевыполнен план накопле
ний. Увеличилась продажа 
таких продуктов, как масло, 
сахар, кондитерские изде
лия, и т. д.

Комиссия присудила пер
вое место второму торговому 
объединению. Второе и тре

тье места поделили гастро
ном № 21 и торговая база. 
Отмечены секции самообслу
живания магазинов №№ 5, 
9, 12, 21.

После XXV съезда партии 
действеннее стало соревно
вание. Еще не так давно 
привлечением дополнитель
ных товарных ресурсов за 
счет децентрализованного 
закупа занимались лишь в 
немногих магазинах. В пер
вом полугодии благодаря 
этому источнику продали 
товаров более чем на 2 мил
лиона рублей.

Возрос удельный вес това
ров, реализованных по мето
ду самообслуживания. Улучг, 
шилась воспитательная рабо
та в коллективах. По срав
нению с прошлым годом ко
личество жалоб сократилось 
на 30 процентов. Упорядоче
на торговля спиртными на
питками. По мере возможно
сти продажу их выносим в 
отдельные Магазины.

Мешает нашей работе то, 
что в Томске плохо постав
лена централизованная до
ставка товаров, особенно на 
мясокомбинате и пивова
ренном заводе. ИФ-за этого 
случаются перебои в прода
же товаров.

А. МОСЕЕВ,
директор гастр’ономторга.

Р Я Д О М  
С НАСТАВНИКОМ

П р о д у к т ы  для  с е в е р я н

Ателье № 14 Дома быта 
№ 2 по праву Г  считается 
одним из лучших в объеди
нении «Томскгоршвейбыт». 
Именно здесь трудится пе
редовая бригада пошива 
легкого женского платья, 
возглавляемая А. С. Мамы- 
шевой. Полугодовой план 
бригада ' выполнила на 
107,7 процента. Сверх нормы 
произведено заказов на сум
му 439 рублей. Бригадир 
А. С. Мамышева уже трид
цать лет трудится в объеди
нении. Она воспитала не
мало молодых мастеров 
своего дела., Рядом с Анфи
сой Степановной добросо
вестно трудятся ее воспитан
ницы Галина Авдеева, 
Ирина Еске и другие. В эти 
дни коллектив .бригады при
нял новые напряженные 
обязательства по досрочному 
выполнению заданий июля, 
третьего квартала, по улуч
шению качества исполнения 
заказов.

В. СЕЛЮТИН.

В нынешнем году отгрузка товаров 
Томским речным портом в северные 
районы началась позлее прошлогоднего.

Но уже сейчас почти полностью заве
зены товары в орсы Степановского, Ли- 
невского, Каргасокского, Парабельско- 
го леспромхозов. Во многие орсы, рас
положенные на малых реках, переправ
лены уже годовые .запасы товаров. Поч
ти все областные поставщики рассчита
лись с «Томсклесурсом» полностью по 
фондам полугодия и июля.

Нынче северяне получили в два раза 
больше овощей, чем в прошлом. От

правлены 200 тонн капусты, 306 тонн по
мидоров, 61 тонна огурцов. Из 260 тонн 
цитрусовых жители северных поселков 
получили уже 115.

Август и сентябрь для нас наиболее 
жаркие месяцы. За это время нам пред
стоит доставить в орсы около двух с по
ловиной тысяч тонн бахчевых й фрук
тов, перевезти из Томска 650 тонн кар
тофеля, 700 тонн лука, более полутора 
тысяч тонн овощей.

А. ХАРДИКОВА, 
заместитель начальника «Томсклес-

урса».

»
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С Л А Д К И Й  Б Р А К

Обслуживание 
н а  д о м у

Объединение «Облхимчм- 
сткд» предлагает жителям 
областного центра новый 
вид услуг — сбор заказов 
на дому. Владельцу ковра, 
шубы или других громозд
ких, нуждающихся В чи
стке вещей достаточно сде
лать заказ по телефону — и 
в тот же день работники 
фабрики химчистки забе
рут у него эту вещь. Через 
пять-семь дней они же до
ставят заказ обратно. Для 
этих целей объединение рас
полагает специальной ма
шиной, рабочими.

Во втором квартале об
ластная инспекция по каче
ству и торговле забракова
ла 490 килограммов зефира 
и 5.100 килограммов кара
мели производства Том
ской кондитерской фабри
ки. На поставку зефира 
был наложен запрет. По 
какой же причине покупа
тели области недосчитались 
лакомств на своем столе! 
Слово — главкому инжене
ру Томской кондитерской 
фабрики В. Б. Гилеву.

— Общее количество брака 
на нашей фабрике меньше 
одного процента. Но весит 
он несколько тонн, и недо
вольных много. Вот и по по
воду зефира, в частности. 
Произошло это из-за сырья 
низкого качества, которое 
мы были вынуждены при
нять весной.

После наложенного запре
та мы усовершенствовали 
технологию приготовления, 
поставили новое оборудова
ние и качество зефира зна
чительно улучшилось. За
прет был снят. Виновники 
выпуска брака, в том числе 
технолог, уплатили штраф.

Все эти неприятности, как

пуска нестандартной кара
мели. Мы несвоевременно 
заметили износ некоторых 
механизмов.

Особенно трудно было ра
ботать фабрике в конце мая 
и в июне. Жара не позволя
ла как следует .охладить 
продукцию. ̂ Конфеты плави
лись, прилипали к оберткам, 
линии работали медленнее. 
В это же время несколько 
раз случались аварии в си
стеме водопровода, и нам не 
хватало воды. Все это ска
залось не только на каче
стве, но и на выполнении 
плана. Фабрика не выпол
нила план по номенклатуре 
и валовому производству 
продукции.

Сейчас, когда основные 
цехи на ремонте, мы стара
емся учесть эти уроки и на
ладить производство так, 
чтобы трудности не застали 
врасплох. Для охлаждения 
карамели устанавливается 
дополнительный конвейер. 
Оборудованы усиленные хо
лодильные установки. Ста
рые производственные по
мещения не позволяют вно
сить большие изменения в 
производство. Поэтому ре
конструкция не позволит 
значительно, расширить ас
сортимент изделий улуч
шенных сортов.

Что касается претензий 
торговли к обертке, то они 
справедливы. Сейчас подбо
ром образцов будет зани
маться специальный чело
век из отдела снабжения.

На фабрике будет внед
рена львовская система 
управления качеством. Мы 
думали ввести ее в будущем 
году.

и невыполнение плана, слу
чились во втором квартале.
Тогда же были случаи вы-

ОТ РЕДАКЦИИ:
До того, как начнет функционировать новая система уп

равления качеством, пройдет минимум полгода. А не про
изойдут ли снова инциденты, подобные тем, что были!

Сырье, безусловно, — основа качества. Но низкосортное 
сырье не может быть оправданием. Оно может быть лишь 
предупреждающим сигналом для работников производства: 
осторожно — нужны дополнительные усилия. На фабрике 
же решили, что несколько тонн брака не заметят. В конце 
концов, мол, неизбежность брака очевидна — на каком же 
производстве его нет. Тем более, что составляет он меньше 
одного процента. Если не изменить самого отношения к «про
изводственным издержкам», вряд ли поможет установка но
вых машин и механизмов. Они ведь ломаются и выходят из 
с т р о я . Чем не причина для оправдания брака!

3 .  КУНИЦЫНА.

зателя. Но коллектив во 
главе с В. И. .Кондратюком 
не успокаивается на достиг
нутом, настойчиво развивает 
прогрессивные формы об
служивания, внедряет новые 
виды услуг. Разъездные 
бригады бытовиков — ча
стые гости на фермах, поле
вых станах, в поселках лесо
рубов и сплавщиков. О мно
гом говорит такой факт: 
Молчановский комбинат 
предлагает жителям около 
двухсот видов услуг — в 
два с лишним раза больше, 
чем, к примеру, Верхнекет- 
ский. Молчановские бытови
ки постоянно улучшают не

производственныйновнои 
•корпус.

Добрые результаты ра
дуют. Но вот два предприя
тия — «Горбыткомбинат» и 
«Горпрокатразнобыт» — не 
справились с полугодовой 
программой,- а четыре («Обл- 
химчистка», «Горбыткомби
нат», Колпашевский и Кри- 
вошеинский райбыткомбина- 
ты) не выполнили планы по 
обслуживанию сельского на
селении. В чем причины их 
отставания?

Уже давно лихорадит 
«Горпрокатразнобыт». И все 
потому,' что на предприятии 
крайне медленно растут про

катные фонды. Набор това
ров на пунктах проката бе
ден. Комплексные прием
ные пункты, которые созда
ны в областном центре, ра
ботают нерегулярно, труд 
людей организован плохо. 
Руководители объединения 
(директор — Г. Г. Кравцов) 
принимают мало эффектив
ных мер для того, чтобы 
поправить положение.

Объединение «Горобувь- 
быт» снизило нынче объем 
услуг по сравнению с прош
лым годом. На предприятии 
живут по старинке, слабо 
внедряют современную тех
нику и прогрессивную тех
нологию. Отсюда низкая 
производительность труда, 
невысокое качество испол
нения заказов, претензии за
казчиков.

Анализ результатов рабо
ты за полугодие заставляет 
говорить, если можно так 
выразиться, и о ейрытом от
ставании. На ряде предприя
тий на первый взгляд все 
благополучно: планы вы
полняются, мало жалоб на 
обслуживание. Но вот на 
одного человека услуг ока
зано в Тегульдетском рай
оне — на 5 руб. 24 коп., в 
Верхнекетском — на 5 руб. 
03 коп., в Малиновском ку
сте — на 2 руб. "62 коп. Эти

tцифры значительно уступа
ют средней по области — 
8 руб. 10 коп.

Тегульдетский райбытком- 
бинат года четыре назад по
строил производственный 
корпус мощностью на 180 
тысяч рублей услуг в год. За 
шесть месяцев коллектив 
оказал услуг менее чем на 
пятьдесят тысяч. Большая 
часть мощностей, таким об
разом, простаивает. Нет по
требности у населения? Есть, 
но жителям трудно добрать
ся до бытовиков. Комплекс
ные приемные пункты 
— их пять — плохо 
обеспечивают комбинат
заказами, так как они оста
лись теми же малень
кими мастерскими по по
шиву одежды, обуви. Не 
случайно перечень услуг, 
предлагаемых жителям,
чрезвычайно беден. С тру
дом находят , сюда дорогу 
прогрессивные формы обслу
живания, новые виды услуг.

Работать без отстающих, 
подтягивать сельский сер
вис до уровня городского, 
неустанно повышать каче
ство и культуру обслужи
вания — эти задачи, вы
текающие из решений XXV 
съезда партии, предстоит 
решать нам в третьем квар
тале. База для этого создана.

Уверенно начал деся
тую пятилетку Моряков- 
ский комбинат бытового 
обслуживания. Полугодо
вая программа выполнена 
на 105 процентов. Выра
ботка на одного работни
ка составила 1.442 рубля, 
что почти в три раза вы
ше выработки за соответ
ствующий период 1971 го
да. Среди победителей со
ревнования моряковских 
бытовиков — А. Атабаева, 
Л. Шутова, многие другие. 
Об одной из них — вете
ране производства, удар
нике коммунистического 
труда закройщице Р. П. 
Ильиных — наш рассказ.

Правильные черты ли
ца, темные волосы, живые 
карие глаза — таков ее

П Р И Е М  
ЗАКАЗОВ 
В Е.Д Е Т 
ИЛЬИНЫХ
внешний облик. Несмотря 
на то, что за плечами 
Раисы Петровны не один 
десяток лет трудового ста
жа, в энергичности, по
движности, деловитости 
она не уступит иному из 
молодых. И так во всех 
делах, больших и малых, 
будь то изготовление оче
редного платья или вы
полнение наказов избира
телей (Р. П. Ильиных уже 
второй раз выбрана депу
татом поселкового Сове
та).

Тепло отзываются о 
Р. П. Ильиных товарищи 
Раисы Петровны. С. И. 
Гужаева, кладовщица: 
«Отличительная особен
ность Раисы — умение 
ладить с заказчиками. 
Это вовсе не значит, что 
она идет у них на поводу. 
Нет, она тактично, но по
следовательно формирует 
вкус заказчиков. Надо 
работать в ателье, чтобы 
знать, как это нелегко». 
Людмила Чернова, начи
нающая закройщица, за
меститель секретаря ком
сомольской организации 
комбината: «Раиса Пет
ровна для нас, молодых,— 
пример отношения к тру
ду. Она охотно помогает 
нам постигать тайны про
фессии, учит работать с 
заказчиками. Где надо — 
строго спросит как стар
ший товарищ». Эконо
мист Н. А. Скворцова: 
«Такими работниками мы 
гордимся. В июне Ильи
ных выполнила план это
го года».

Каждый четверг Раиса 
Петровна с бригадой вы
езжает в окрестные села. 
Заказчики — в основном' 
работники ферм. В необо
рудованном помещении 
надо снять мерку, вы
брать фасон. Нельзя оши
биться: это приведет к то
му, что заказчице при
дется лишний раз ехать 
в Моряковку.

Ильиных постоянно 
учится, чтобы не отстать 
от времени, от моды.

Мастерство закройщи
цы известно во многих се
лах, поэтому и заказыва
ют обновки у нее охотно. 
Уверены: Раиса Петровна 
все сделает наилучшим 
образом.

В. ПЕТРОВ,
заведующий сектором 
рекламы областного 
управления бытового 
обслуживания населе

ния.

У сл у га м и  ф аб ри ки  х и м ч и с т
ки «Н овость» производственно
го объединения «Снеж инка» 
п о льзую тся  многие том ичи. 
Зд е сь  можно п о ч и сти ть  лю бую  
вещ ь. На ф аб р и ке  организован  
и мелкий рем онт. По ж еланию  
кли ен тов  можно произвести

ап п р етир ован и е  (п р о п и тку  
р азли чн ы м и  со став ам и ) одеж 
ды  после хи м ч и с тк и . Больш ое 
вним ание уд е л я е тся  кач е ств у  
исполнения заказо в  и со кр а
щ ению  сронов и х  и сполнения.

К о ллекти в  ф аб р и ки  п остоян 
но зан и м ае т призовы е м еста в 
соц и али сти ческо м  соревнова

нии среди д р у ги х  коллективов  
объединения .

Е . П. Королева много л е т ра
бо тает ап п ар атч и ко м . Она 
уд ар н и к  девятой  п яти л е тк и . На
граж дена орденом Славы  I I I  
степ ен и .

НА СН И М КЕ: Е . П. Королева.
Фото В. Казанцева.

ЗА В Ы С О К О Е  К А Ч Е С Т В О  О Б С Л У Ж И В А Н И Я

Опираясь на достигнутое
В первАм году десятой пятилетки стрежеаские бытовики 

наращивают ударный ритм. За шесть месяцев жителям посел
ка нефтяников оказано услуг на двести тысяч рублей, что 
на двенадцать процентов выше плана. Как обеспечиваются 
высокие темпы развития, повышается качество обслужива
ния — об этом рассказывает парикмахер, председатель 
местного комитета Стрежевского комбината бытового обслу
живания Л. И. Стародубова.

Нас, работников службы 
быта самого северного посёл
ка области, не могут не ра
довать производственные ус
пехи комбината. За этими 
цифрами — все более полное 
удовлетворение потребно
стей стрежевчан, расшире
ние ассортимента услуг, по
вышение культуры обслужи- 
вдния. Достаточно назвать 
такую цифру —- триста. 
Столько видов услуг комби
нат предлагает жителям по
селка. В количественных по
казателях мы мало уступаем 
коллегам из областного цент
ра: в 1976 году комбинат 
окажет услуг •— в пересчете 
на одного жителя — на 22 
руб. 44 коп.

Нынче в марте, открыл 
свои двери самый большой в 
области цех химчистки и 
стирки белья. Первые меся
цы его работы показали, как 
он нужен стрежевчанам: в
апреле его оборот достиг де
сяти тысяч рублей. Со време
нем цех будет обслуживать 
весь Александровский райбн.

Еще один подарок жите
лям — в стадии подготовки. 
Наши молодые, но искусные 
мастера - обувщики Юрий 
Нерегин и Анатолий Рындя 
осваивают пошив модельной 
обуви из высококачествен
ных материалов: шеврона,
велюра, замши. Верится, за
казчицы будут довольны об
новками: обувь, сшитая стре- 
жевскими обувщиками, на 
областном конкурсе отмече
на вслед за изделиями луч
ших томских мастеров.

Трудно представить работ
ника сферы быта без дело
вой инициативы, предприим
чивости. Если не хочешь от
стать от времени, нужно ис
кать, проявлять инициативу. 
Фотографы супруги А. И. и 
В. И. Оверчковы, узнав, что 
многие жители поселка за- 

■ называют цветные фото в 
Нижневартовске, Томске, 
Тюмени, взялись внедрить 
этот вид услуг в Стрежевом.

Отмечая тех, кто своим 
добросовестным трудом за
служил уважение заказчи
ков, нельзя не назвать кава
леров ордена «Знак Почета» 
мастера индивидуального по
шива Н. В. Потехину и па
рикмахера А. В. Дерунову, 
победителей соревнования 
закройщицу В. С. Кротову, 
швей В .Н. Кузьмину, Н. И. 
Москвину, приемщицу зака

зов В. Ф. Чалову. На них рав
няется коллектив, с них бе
рут пример молодые.

Коллектив комбината в 
основном молодежный. По
нятно, в этих условиях каче
ство работы в значительной 
степени зависит от профес
сиональной подготовки моло

дых работников. Подбору их, 
учебе уделяем особое внима
ние. Зимой группа наших 
уважаемых работников при
нимала участие в школьном 
вечере, посвященном рабо
чим профессиям. Они расска
зали о нелегком, но прино
сящем радость труде быто
вика, пригласили школьни
ков к себе в гости. И старше
классники вскоре пришли на 
экскурсию, осмотрели цехи, 
познакомились с технологи
ей. После этого ученики 
приглашали на свои классные 
часы парикмахеров, закрой
щиков, просили познакомить 
с новыми направлениями в 
моде, посоветовать, как оде
ваться, стричься.

Такие контакты не прохо
дят бесследно: выпускники
охотно идут к нам рабо
тать. Не все, правда, находят 
дело по душе, но те, кто ос
таётся, становятся добрыми 
мастерами. Комбинат все
мерно помогает им в этом. 
Вспоминаю, как пришел 
Александр Воробьев. Четыре 
месяца проработал учеником, 
потом его направили учить
ся в учебный комбинат в 
Томск. Сейчас Александр— 
наладчик швейного оборудо
вания, квалифицированный, 
добросовестный работник. 
Такой же путь прошла за
кройщица Г. В. Плотникова. 
В мае, окончив учебный ком
бинат, к нам вернулись два 
парикмахера, четыре девупщ 
ки сейчас учатся там на 
швей. Система подготовки 
кадров дает свои плоды: 
предприятие не испытывает 
нужды в работниках..

Располагая грамотными 
кадрами, легче решать про
изводственные вопросы. А 
задачи стоят перед нами 
сложные. Многое предстоит 
сделать бытовикам для вы
полнения указания XXV 
съезда: всемерно повышать 
качество и эффективность 
труда. До сих пор бывают 
случаи отказа клиентов от 
заказанных вещей, имеют
ся жалобы на низкое каче

ство ремонта. Каждая жало
ба внимательно рассматри
вается в бригаде, в цехе, 
на профсоюзном собрании, 
к виновным применяются 
материальные и - моральные 
меры наказания, но оконча
тельно проблему качества 
это не решило.

Обсудив задачи, вытекаю
щие из решений съезда, ад
министрация, партийные и 
профсоюзные организации 
наметили меры, которые, на 
наш взгляд, должны значи
тельно улучшить качеств© 
обслуживания. Обновлена 
комиссия по качеству, рас
ширены ее функции. Введен 
новый метод отправки гото
вой продукции на склад. 
Раньше качество сдаваемой 
на склад вещи контролирова
лось формально. Теперь за 
бездефектную сдачу продук
ции персонально отвечают 
бригадир и •—■ в пошивочных 
ателье -— закройщик.

С первого июля пошивоч
ное ателье работает по 
опыту томских мастеров — 
с талонами качества. О них 
много говорилось в област
ной газете, повторяться нет 
смысла. Остается только до
бавить, что оценка, выстав
ляемая заказчиками, будет 
учитываться «при начислении 
премиальных* за перевыпол
нение плана.

В поход "за качество вклю
чился весь коллектив комби
ната. На недавно про
шедшем профсоюзном собра
нии работница цеха химчист
ки М. К. Лалетина выступила 
с предложением взять каче
ство обслуживания под рабо
чий контроль. Инициатива, 
поддержанная коллективами 
бригад, nexoiB, позволила по
высить ответственность чле
нов коллектива.

Все эти новшества вместе 
с уже зарекомендовавшими 
себя мерами дают эффект: 
количество жалоб от клиен
тов, возвратов заказов по
стоянно уменьшается. Но в 
коллективе отдают себе от
чет в /том, что поход за каче
ство — это не ограниченная 
во времени кампания, а глав
ное в работе коллектива.

Многое в деле повышения 
качества и культуры обслу
живания зависит от работни
ков комбината, но не все. В 
новом цехе химчистки и 
стирки белья не действует 
половина оборудования. 
Главная причина — не^спе- 
циалиста-наладчика. Когда 
он будет — неизвестно.

Л. СТАРОДУБОВА, 
парикмахер, председа
тель местного комитета 
Стрежевского комбината 
бытового обслуживания 

населения.

«и............ .... «J1 .-м-a-, .... ........ .
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В
С ВОИМ ученикам до

цент Иван Гаврилович 
Лещенко любит повто

рять: «Наука начинается с 
тех пор, как начинают изме
рять». Эти слова, сказанные 
корифеем русской науки 
Д., И. Менделеевым, — свое
образный символ работы 
всей кафедры информацион
но-измерительной техники, 
ТЛИ. Все> что мы видим, 
слышим, представляем себе, 
все, что происходит в при
роде, в конечном итоге нуж
но измерить. Человеку не
обходимо знать параметры 
пространства и движения 
тепловых, световых, акусти
ческих, .механических, ядер- 
ных и других величин и про
цессов. Невозможно обой
тись без контроля за качест
вом промышленной продук
ции, . составом окружающей 
среды и т. п. Ученые насчи
тывают около 2.200 таких ве
личин, многие из которых 
требуют новых методов и 
средств измерения.

Специалисты - измерители 
должны владеть физикой и 
электрохимией, математикой 
и электротехникой и еще 
многими-многими науками.

Лещенко ими владеет. До 
войны он поступал на элек
троэнергетический факуль
тет. Но грянула война, и 

■ стране потребовались горные 
инженеры-электромеханики. 
Вся их группа без колебаний 
перешла на новую специаль
ность. Со студенческой ска
мьи он попал на скамью во
енного училища, где, кроме 
специальных, продолжал 
овладевать универсальными 
науками, и главное—наукой 
побеждать.

В первом послевоенном го
ду офицер-фронтовик снова 
пришел в политехнический 
и окончил с отличием физи
ко-технический ’ факультет. 
Он не устает пополнять 
знания. Вся его научная ра
бота связана с дефектоско
пией и структуроскопией 
ферромагнитных материалов 
и изделий. Под его руковод
ством создан структуроскоп, 
проверяющий методом не
разрушающего контроля 
структуру металла и изде
лий. Он внедрен на Ленин
градском заводе турбинных 
лопаток. Двухчастотные де
фектоскопы нашли теперь 
постоянную прописку на но
восибирском заводе «Сиб- 
сельмаш». На многих пред
приятиях действуют разра

ботанные на кафедре твер
домеры и другие приборы, 
применяющиеся для контро
ля дефектов и установления 
структурно - механических 
характеристик материалов и 
изделий.

На 104 тысячи рублей за
ключила кафедра хоздого- 
воров с предприятиями на 
этот год.

Десятая пятилетка тре
бует повышения Качества 
продукции и эффективности 
производства. И вот уже с 
учеными встречаются спе
циалисты подшипникового 
завода и договариваются о 
работах по контролю шари
коподшипниковой стали. За 
пять лет политехники взя
лись оснастись завод контро
лирующими приборами. Ра
боты утвердил ВНИИ под
шипниковой промышленно
сти, а это значит, что вне
дренное в Томске будет ре
комендовано родственным 
предприятиям. В этом году 
на ГПЗ-5 установят двухча
стотный дефектоскоп. Ос
новной разработчик прибора 
—- аспирант Ивана Гаврило
вича В. Золотухин. Прибор 
не только заметит дефект, но 
и «расскажет» о нем: что это 
— трещина, раковина или 
царапина? Техническая но
винка аспиранта кафедрь; 
В. Володарского — детектор 
металла. Рабочие спичфаб- 
рики «Сибирь» знакомы с 
этим прибором политехни
ков для обнаружения метал
лических предметов в заго
товках. Ни один болтик, ни 
одна самая крошечная гай
ка или металлическая 
стружка не попадет в авто
мат для изготовления спи
чек. Прибор не только заме
тит «чужака», но и выбро
сит. А совсем недавно авто
маты выходили из строя.

Болвшое внимание Иван 
Гаврилович уделяет разра
ботке новых медицинских 
приборов, основанных на 
методе вихревых токов. И 
высоко отзывается о своей 
ученице, теперь доценте 
Диане Константиновне Авде
евой, которая также работает 
в этой области.

Политехники давно при
шли на помощь врачам. Мно
гим известно было имя ис
кусного умельца, мастера 
по точным приборам и меди
цинским инструментам Пет
ра Павловича Одинцова. В 
годы войны он сконструиро-

Н а у к а  — 
промышленности

вал радиощуп, помогавший 
медикам без рентгена опре
делять место, где засел оско
лок. Но тот прибор обнару
живал только довольно 
крупные тела. А прибор Ав
деевой, созданный под руко
водством заведующего ка
федрой И. Г. Лещенко и до
цента В. Э. Дрейзина, позво
ляет найти попавший в тка
ни человека металл весьма 
незначительных размеров.

Теперь ее имя, как й имя 
Лещенко, известно многим 
хирургам, урологам, гинеко
логам, отоларингологам. Ди
ана Константиновна руково
дит груйпой сотрудников, 
создающей медицинские 
приборы, разрабатывающей 
методы и средства для точ
ного диагноза.

Какую бы проблему. ис
следований ни затронул на 
кафедре, рядом с именем 
Ивана Гавриловича'*надо на
зывать его учеников. Доцент 
Б. Б. Винокуров защитил 
диссертацию по двухчастот
ному дефектоскопу и про
должает работать в этом на
правлении с аспирантом 
В. Золотухиным и старшим 
преподавателем В. Ю. Сосни
ным. Доцент Д. В. Миляев 
руководит лабораторией ана
логовых измерительных 
приборов. Руководитель ла
боратории В. С. Плотников с 
ассистентом А. М. Нестеро
вым работают над прибора
ми для измерения толщины 
гальванических покрытий. К 
исследованиям активно при
влекаются студенты.

Докторская диссертация 
Ивана Гавриловича охваты
вает комплекс вопросов, свя
занных с разработкой мето
дов и средств неразрушаю
щего контроля качества ме
таллических изделий. От
крываются новые пути конт
роля материалов и изделий 
в магнитных полях.

Научная работа позволяет 
кафедре совершенствовать 
учебный процесс. Кафедра, 
возглавляемая Лещенко, на 
первом месте среди выпус
кающих кафедр института: 
студенты имеют высокую ус
певаемость, преподаватели 
успешно защищают диссер
тации, привлекают к иссле
довательской "работе моло
дых. Все они постоянно чув
ствуют себя на переднем 
крае.

Р. ГОРОДНЕВА.

Специальный детский сад
С первого сентября при 

областном правлении Всерос
сийского общества глухих от
крывается f круглосуточный 
сад для детей, у которых на
рушены слух и речь.

Опыт подобных учрежде
ний Москвы, Ленинграда, Но
восибирска и других крупных 
городов показывает: чем рань
ше попадает ребенок в спе

циальное школьное учрежде
ние, тем больше уверенности, 
что он научится нормально 
разговаривать. Практически 
все дети, воспитывающиеся 
здесь с трехлетнего возраста, 
к шести годам имеют боль
шой словарный запас и по 
разговору их часто трудно 
отличить от ребятишек с нор
мальным слухом.

В томском детском саду все 
воспитанники будут находить
ся на полном государствен
ном обеспечении, под наблю
дением опытных воспитате- 
лей-логопедов. Здесь установ
лены специальные электрон
ные приборы, с помощью ко
торых дети будут учиться го
ворить.

А. ДЕМЕНЕВА.

ПО С Л Е Д А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУПЛЕНИЙ

« Л Е К Т О Р - С Т У Д Е Н Т  
И Щ Е Т  А У Д И Т О Р И Ю »

Правление областной орга
низации общества «Знание» 
сообщило, что в статье «Лек
тор-студент ищет аудито
рию», опубликованной
19 мая, и реплике под руб
рикой «По следам наших 
выступлений», опубликован
ной 11 июля, правильно ука
зывается на недостатки в 
организации аудиторий для 
молодых лекторов, в прове

дении семинаров с ними и 
итоговых вечеров с выпуск
никами школ молодого лек
тора.

Для улучшения работы с 
молодыми лекторами приня
то совместное Постановле
ние правления областной 
организации и совета ректо
ров томских вузов об уча
стии во II Всесоюзном

смотре работы первичных 
организаций общества «Зна
ние» вузов и школ , молодо
го лектора. Этим постанов
лением предусмотрено про
ведение целого ряда меро
приятий, направленных на 
улучшение работы с моло
дыми лекторами, выделены 
материальные средства на 
поощрение победителей.

Недавно проведен семинар 
с руководителями школ мо
лодого лектора, на котором 
обсуждены мероприятие по 
улучшению подготовки лек
торов и их использования.

В сентябре с.г., _после того, 
как вузовские работники 
вернутся из летних отпусков, 
будут обсуждены мероприя
тия по улучшейию лекцион
ной пропаганды в свете ре
шений XXV съезда КПСС.

НА АВТОМОБИЛЬНОМ 
полигоне под Москвой 
завершаются испыта

ния микроавтомобиля высо
кой проходимости.

Грузопассажирский ва« 
риант машины ЛуАЗ-969М 
Луцкого автомобильного 
завода готов встать на кон
вейер. «Наша машина — 
для села, — говорит дирек
тор завода Аркадий Апана
сенко. — Но она может со
служить добрую службу 
энергетикам, строителям 
газопроводов, геологам, неф
тяникам — всем, кто рабо
тает на поле...».1

Совмёщение грузопасса
жирских функций в одном 
автомобиле гложет показать
ся шагом назад. Ведь за по
следнюю четверть века ав
томобиль приспосабливался 
к выполнению опредецен- 
ных операций. Сегодня 
специализированным тран
спортом возят рыбу, моло
ко, бензин, муку, цемент, 
лес, руду, выполняют сотни 
иных операций.

Однако нередко флягу мо
лока везут на трехтонном 
грузовике. Практически пу
стой приходится гонять 
грузовую машину. А на чем 
перевезти холодильник, те
левизор, стиральную ма
шину, газовую плиту, отвез
ти на базар овощи, фрукты? 
ЛуАЗ тем и хорош, что ра
ботает там, где еще нет спе
циализированного тран
спорта.

Автомобиль этот имеет 
стальную раму, которая

принимает на себя все на
грузки бездорожья. В на
ши дни рамная конструк
ция — большая редкость. 
40-сильный двигатель по
требляет дешевый бензин 
(октановое число — 76). 
Контрольный расход топли
ва — девять литров на 
100 километров пути.

сложенных задних сидень
ях ее площадь достигает 
полутора квадратных мет
ров. А если снять брезенто
вый тент, то" на платформу 
можно установить громозд
кий груз. Задний борт ма
шины откидной. В таком 
положении груз для разме
щения на платформе надо

Ф . А . Хм елева — ф асо вщ и ц а  ц еха  № 2 хи м ф ар м заво д а . Она 
ф а с у е т  готовы е таб л е тки  л е к ар ств  в ко н валю ты . Ф аи н а  А ле к
сандровна — о п ы тн ая  ^работница, уд ар н и к  девятой  п яти л е ти и . 
Еж едневно  п ер евы п о лн яет сменное задание  — при норме 40 
ты с я ч  ко н в алю т она ф а с у е т  до 55 ты с я ч . Ф . А . Хм елева — 
п ро ф орг у ч а с тн а . Ф ото  В. К азан цева.

Служат Родине воины-томичи

К ом ан д и р
э к и п а ж а

Ленинская комната в этот 
вечер была переполнена. Все 
тянули головы к экрану те
левизора. И как только по
явился титр «Телеальманах 
«Слава солдатская», воца
рилась тишина. Диктор 
Львовской студии телевиде
ния объявил:

— Начинаем конкурс тан
кистов.

Замелькали кадры кино
фильма. Тяжелые приземи
стые боевые машины легко 
взяли с места и понеслись по 
изрытому воронками и тран
шеями полигону. На мгнове
ние они замирали, и тогда 
хлопали гулкие выстрелы. 
Их сменяла дробная пуле
метная трескотня. Время от 
времени на экране появля
лись номера танков. Кргда 
кинокамера остановила свой 
объектив на машине под но
мером «445», кто-то сказал:

— Это же наш Матвиенко...
Диктор объявил:
— Первое место по стрель

бе из танкового вооружения 
занял экипаж сержанта Мат
виенко.

В Ленинской комнате раз
далось дружное «ура!». -

Четко, мастерски действо
вал командир танка и на 
других этапах соревнования. 
То и дело слышались взвол
нованные комментарий:

— Молодец, Матвиенко!..
— Правильно, Юра, так 

держи.
Одобрительно реагировали 

болельщики и на действия 
заряжающего рядового Вик
тора Головачева. Тот пока
зывал высший класс выпол
нения нормативов. Пулемет
ную ленту Виктор снарядил 
быстрее всех, в рекордно ко
роткое время.

Председатель жюри объя
вил:

— Наибольшее количество 
очков набрал экипаж сер
жанта Юрия Матвиенко.

И вот танкисты — на пье
дестале почета. В студии 
гремят аплодисменты. Не 
жалеют ладоней и здесь, в 
Ленинской комнате.

...В роту томич Юрий Мат- 
виенкоЛришел год назад, с 
отличием окончив учебное 
подразделение. Его назначи
ли командиром танка.

— Экипаж у вас молодой. 
Придется основательно с ним 
поработать. Надеюсь, дове
рие оправдаете...

В упорной учебе шли бое-

но, в особо критических си
туациях.

Выбираем булыжную 
тряскую дорогу. В машине 
четыре пассажира, она идет 
со скоростью 70 километров 
в час, но тряски нет. На 
обычном автомобиле здесь 
с такой скоростью не прой
ти.

АВТОМОБИЛЬ ДЛИ СЕЛА
На машине установлен 

двигатель воздушного ох
лаждения, что ставит ее вне 
конкуренции в зимних ус
ловиях. Двигатель можно 
подогреть тем же отопите
лем, который используется 
для обогрева салона. Ма
шина хорошо чувствует се
бя и в 45-градусную жару.

Одна из особенностей 
конструкции — привод от 
мотора идет на передние 
колеса. Схема эта теперь 
популярна в мировом авто
мобилестроении. Но и зад
ние колеса также ведущие. 
Усилие от коробки передач 
на задний редуктор осуще
ствляется через вал, спря
танный в трубу. И труба и 
редуктор жестко соединены 
с кузовом. Таким образом 
удалось избавиться от тон
неля для кардана и сделать 
платформу ровной. При

поднять всего на 55 санти
метров.

Передние и задние колеса 
снабжены редукторами и 
имеют независимую тор
сионную подвеску.' А если 
учесть, что задние колеса 
блокируются и автомобиль 
имеет понижающую пере
дачу, то станет понятной 
его феноменальная прохо
димость.

ЛуАЗ —• автомобиль мик
рокласса. Весит 910 кило
граммов, но при этом спо
собен брать груз до 400 ки
лограммов и буксировать 
прицеп до 300 килограммов.

— Наши испытатели про
бовали автомобиль даже на 
пахоте, — говорит главный 
конструктор завода Лев Пе- 
рель. — Он отлично тянет 
двухлемешный плуг. Ма
шина может двигаться даже 
без заднего колеса. Конеч

на размытой глинистой 
трассе свои трудности. Да 
и кто полезет в это месиво? 
Мы рискнули. Впереди на 
такой же машине идет ди
ректор. Он забирается в 
глубокую колею, залитую 
водой. Заглох мотор. Маши
на остановилась. Я иду сле
дом, в четырех метрах. 
Сразу подумал: теперь не
выбраться.

— Включай понижающую 
передачу, блокируй мост и 
обходи, — командует сидя
щий рядом со мной главный 
конструктор.

Выполняю команду, вы
ворачиваю руль, даю газ. 
Машина легко выскакивает 
из месива. Следом выбира
ется вторая. Ну а что будет, 
если колея окажется слиш
ком глубокой? ;Тогда авто
мобиль сядет на брюхо. Тут 
же, кажется, ничто не домо

вые будни. Начиная с азов, 
переходя от простого к 
сложному, сержант Матвиен
ко упорно и настойчиво ра
ботал с каждым воином. Во 
всем он показывал личный 
пример. Как-то на занятиях 
по огневой подготовке эки
паж выполнял подготови
тельное упражнение по 
стрельбе из танка, установ
ленного на так называемой 
«раме качания». Первым ме
сто .наводчика занял Сержант 
Матвиенко. Видимость была 
плохой: над полигоном низ
ко висели облака., моросил 
мелкий надоедливый дождь.

— Трудно будет попасть в 
мишени, товарищ сержант,— 
сочувственно заметил навод
чик рядовой Авдеев, как бы 
заранее предсказывая неуда
чу.

— Трудно, но можно, — 
спокойно ответил Матвиенко 
и прильнул к прицелу.

Авдеев внимательно сле
дил за действиями стреляю
щего. Вот командир заметил 
появившуюся мишень. Бы
стро установил прицел в со
ответствии с дальностью, 
скомандовал механику-води- 
телю: «Короткая!»,—точным 
движением рук подвернул 
приводы наведения и нажал 
кнопку электроспуска. Пер
вая же пуля угодила в цель. 
Через некоторое время на 
пульте обратной информа
ции загорелись еще две лам
почки. Столь же метким был 
огонь из пулемета.

— Ну, как? — спросил 
своего наводчика сержант 
Матвиенко.

— Можно позавидовать,— 
ответил тот.

Теперь подчиненные с бла
годарностью вспоминают 
упорные тренировки на за
нятиях. На тактических уче
ниях воины показали отлич
ную боевую выучку.

... Из телестудии экипаж 
возвратился поздно вечером. 
Еще у автобуса их встрети
ли, как именинников. А на 
другой вечер Юрий Матви
енко написал в Томск пись
мо матери Марии Ивановне 
Матвиенко. Передал, как во
дится, приветы всем родным 
и знакомым. А в конце на
писал: «Служба идет нор
мально, мама...».

Г. РОМАНЮК,
\ офицер запаса.

Краснознаменный Прикар- 
■ патегеий военный округ

жет. Но и в данном случае 
есть выход. Машину без 
особого напряжения могут 
переставить на полметра 
два человека. Эту операцию 
мы выполнили вместе с ди
ректором.

Еще один тест в лесном 
овражке, размытом дождя
ми и . талыми водами. На 
опушке находим глубокий 
кювет с вязкими замшелы
ми откосами. Машина спус
кается в эту яму, пробует 
выбраться из нее и, зарыв
шись по брюхо, останавли
вается. Вперед не идет. Но 
и назад в таких случаях 
обычные машины тоже не 
ходят. А ЛуАЗ выбрался 
задним ходом и с новых по
пыток все-таки преодолел 
препятствие.

К исходу дня мы решили 
закончить наши «прогул
ки» по полигону, преодолев 
специальные подъемы. Мы 
знали, что на обычных до
рогах крутизна подъема не 
превышает 6—8 процентов. 
На полигоне же есть подъ
ем в 60 процентов. Бетонная 
полоса взметнулась в небо, 
будто трамплин для прыж
ков. В машине четверо, но 
она уверенно взяла подъем.

— Не знаю, с чем ее мож
но сравнить, — говорит 
директор полигона Вален
тин Ануфриев. — Машина 
редчайшей проходимости и 
больших возможностей. 
Очень интересная и пер
спективная конструкция.

Дмитрий САСОРОВ, 
корреспондент АПН.

ФЛАГИ МОНКАДЫ НАД КУБОЙ
Корр.ГАВАНА*, 26 • июля. Корр. монополий, трудящиеся 

ТАСС О. Колесников пере- страны празднуют в обста- 
дает:

зательств, об успешном ходе
претворения в жизнь пла
нов первой пятилетки, о за
вершении строительства но
вых предприятий, больниц, 
жилых домов, школ, пионер
ских лагерей.

В городе Пинар-дель- 
Рио, где проводятся главные 
торжества, вступила в строй

новке огромного подъема и 
энтузиазма.

«Флаги Монкады озаряют с  воодушевлением встре- 
победы социалистической чено здесь поздравительное 
родины!», «Да здравствует послание Л. И. Брежнева,
26 июля!» — эти и другие Н. В. Подгорного и А. Н, 
лозунги, алые стяги, Нацио-. Косыгина Первому секрета- 
нальные флаги Кубы, кра- рю ЦК Компартии Кубы,
сочные панно и плакаты, от- Премьер-Министру Револю- новая радиостанция, осна- 
ражающие успехи республи- ционного правительства еденная самым современным 
ки в развитии народного хо- Ф . Кастро и президенту Ку- оборудованием, открылось 
зяйства, украшают сегодня бы О. Дортикосу по случаю еще одно помещение про- 
улицы Гаваны и других го- знаменательной даты. винциальной библиотеки,
родов: социалистическая в  республике уже стало много новоселов получили
Куба торжественно отмечает традицией отмечать день ключи от квартир, 
свой революционный празд- 26 июля новыми успехами в Как сообщает кубинская 
ник — День национального развитии национальной эко- печать, на торжественном 
восстания. 23-ю годовщину номики. Сегодня изо всех митинге в Пинар-дель-Рио 
штурма казармы Монкада уголков Кубы поступают со- выступят с речами Фидель 
группой патриотов во главе общения о выполнении * и Кастро и президент Народ- 
с Ф. Кастро, ознаменовав- „ ной Республики Ангола
шего начало борьбы против еревы олнении взятых в д _ HeTO| находЯщийся сей- 
диктаторскбго режима Ба- честь праздника повышен- час с официальным визитом 
тисты, лайея американских ных социалистических обя- на Кубе.

На сессии Э К Р С О С
ЖЕНЕВА, 26 июля. 

(ТАСС). Утверждение меж
дународных экономических 
отношений, основанных на 
равноправии и справедли
вости, — одна из важнейших 
проблем современности, под
черкнули делегации социа
листических стран на прохо
дящей здесь 61-й сессии 
экономического и социаль
ного совета ООН (ЭКОСОС). 
Выступая в дискуссии по 
вопросу о роли региональ
ных экономических комис
сий ООН в развитии сот

рудничества стран с различ
ными социально - экономи
ческими системами, совет
ский представитель отме
тил, что позиция Советского 
Союза по проблемам между
народных экономических 
отношений была вновь под
тверждена в выступлении 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева на 
берлинской Конференции 
коммунистических и рабо
чих партий Европы.

Он заявил на конференции 
о готовности коммунистов

содействовать установлению 
в мире нового справедливо
го экономического порядка.

Представители СССР и 
ГДР обратили также внима
ние делегатов на содержа
щееся в коммюнике 30-й 
сессии СЭВ заявление стран 
—членов Совета Экономиче
ской Взаимопомощи о том, 
что в соответствии с социа
листическими принципами 
они будут всеми силами 
способствовать достижению 
целей, отраженных в декла
рации ООН об установлении 
нового международного эко
номического порядка и в 
других решениях ООН по 
этому вопросу.

Провокационные |Гнев и осуждение 
действия правых

БЕЙРУТ, 26 июля. 
(ТАСС). Правохристиан
ские силы Ливана сорва
ли выполнение последне
го соглашения о прекра
щении огня, которое бы
ло заключено здесь при 
посредничестве специаль
ного посланника гене
рального секретаря Лиги 
арабских стран X. С. эль- 
Холи. Вчера утром через 
час после того, как согла
шение вступило в силу, 
правые подвергли обст
релу из минометов кон
тингенты межарабских 
сил безопасности, кото
рые должны были занять 
позиции к так называе
мой «буферной зоне» 
Бейрута, созданной для 
разъединения противо
борствующих сторон. Во 
время обстрела два сол
дата погибли, несколько 
ранены.

X. С. эль-Холи осудил 
провокационные дейётвия 
правых и возложил на 
них всю ответственность 
за их последствия.

В ходе возобновивших 
ся военных действий вче
ра, как здесь сообщается, 
погибло 118 человек и бо
лее 200 были ранены.

Особенно ожестяченные 
столкновения происходи
ли в районе лагеря па
лестинских беженцев 
Телль-Заатар, защитники 
которого на протяжении 
пяти недель стойко отра
жают наступление пра
вых, использующих тя
желую артиллерию, раке
ты и минометы. Как уже 
сообщалось, под обломка
ми одного из зданий в 
лагере оказалось погре
бенным убежище, в кото
ром находятся женщи
ны, старики и дети. До 
настоящего времени уда
лось спасти только 20 де
тей, поскольку правые 
непрерывно обстрелива
ют этот район и отказа
лись—Прекратить огонь, 
невзирая на настойчивые 
просьбы представителя 
Международного Крас
ного Креста.

Прогрессивная ливан
ская печать отмечает, 
что, сорвав новое согла
шение о прекращении 
огня, правые силы Ли
вана действовали с пря
мого одобрения Израиля 
и стоящих за ним. им
периалистических кру
гов, которые не скрыва
ют свое^ заинтересован
ности в подрыве фронта 
борьбы арабских стран 
против израильской аг
рессии и в 'уничтожении 
палестинского движения 
сопротивления.

КАИР, 26 июля. 
(ТАСС). Исполняющий 
обязанности генерально
го секретаря Лиги араб
ских стран С. Нофал 
призвал принять срочные 
меры по укреплению 
межарабских сил безопас
ности, находящихся з-Ли
ване, чтобы они могли 
продолжать возложенную 
на них миссию по пре
кращению кровопролития 
в этой стране. В настоя
щее время в Ливане на
ходятся 2500 солдат, вхо
дящих в контингенты 
межарабских сил безопа
сности.

Прогрессивная обществен
ность мира решительно тре
бует прекращения кровавого 
террора в Чили, освобожде
ния Генерального секретаря 
Компартии Чили Луиса Кор- 
валана и других патриотов, 
томящихся в застенках фа
шистской хунты.

МЕХИКО. С призывом к 
ООН развернуть широкое 
международное движение 
за освобождение Л. Корва- 
лана и других “Политических 
заключенных выступили 
видные политические и об
щественные деятели Мекси
ки. В обращении, направ
ленном генеральному секре
тарю ООН К. Вальдхайму, 
решительно осуждается во
енная хунта Чили, попира
ющая права человека.

Документ подписали Ге
неральный секретарь ЦК 
Мексиканской коммунисти
ческой партии А. Мартинес 
Вердуго, генеральный секре
тарь социалистической на
родной партии Хорхе Кру- 
икшанк, генеральный сек
ретарь институционно-рево
люционной партии А. Гомес 
и руководители ряда обще
ственных организаций Мек
сики.

ГУАЯКИЛЬ. О своей не
рушимой солидарности с чи
лийскими борцами за свобо
ду заявили профсоюзные

организации Эквадора.
Профсоюзы направляют 
правителям Чили телеграм
мы с требованием информи
ровать мировую обществен
ность о судьбе чилийских 
политических заключенных.

ЛОНДОН. Серьезную тре
вогу за судьбу В. Диаса, ко
торый до фашистского пе
реворота был заместителем 
Генерального секретаря 
Компартии Чили, известным 
профсоюзным руководите
лем, проявляет Шотланд
ское отделение националь
ного профсоюза горняков 
Англии. Члены профсоюза 
направили главарю военной 
хунты Пиночету послание 
с требованием сообщить о 
местопребывании В. Диаса, 
схваченного охранкой.

БЕРЛИН. «Мы протестуем 
против варварского террора 
чилийской военной хунты», 
—■ подчеркивается в письме 
на имя генерального секре
таря ООН, направленном 
студентами высшей моло
дежной школы им. В. Пика 
при Центральном совете 
Союза свободной немецкой 
молодежи. Студенты требу
ют прекращения бесчинств 
реакции в Чили, освобож
дения Л. Корвалана и дру
гих патриотов.

(ТАСС, 26 июля).

Ю АР. М ощ ные дем онстрац ии  про теста  против р а с и с тс к и х  
порядное, су щ е ств у ю щ и х  в стр а н е , в сп ы хн ул и  в одном из при
городов И оган н есбурга  — С о уэто . Более 10 т ы ся ч  ж ителей  это  
го ги ган тсн о го  ге тто  для  аф р и кан ц ев , в котором ю тя тс я  около 
миллиона человек, вы ш ли на ули ц ы  с ло зун гам и , требую щ им и 
ли квидац и и  расовой дискр им инац ии  и реж им а ап ар теи д а .

На подавление дем онстрац ии  р а си стски е  власти  бросили 
сп ец и альн ы е части  по борьбе с волнениям и в го р о д ах , армей
ски е  вертолеты , бронем аш ины , подразделения вооруж енной до 
зубов полиции. В р е зу л ьта те  кровавой расправы  д е ся тк и  чело
век погибли , сотни  ранены .

НА СН И М КЕ: ж ертва  раси стско го  произвола.
Телефото АП — ТАСС.
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Здравствуйте, друзья-томичи!
НОВОСИБИРСКИЙ те

атр музыкальной ко
медии — самый моло

дой из театральных коллек
тивов ̂ города на Оби. У-Ле 
первой постановкой — му
зыкальной комедией И. Ду
наевского «Вольный ветер» 
— театр заявил об основной 
теме своего творчества. Это 
— героическая романтика 
наших будней, рассказ о 
жизни и труде современни
ка, воспевание подвига со
ветского человека в годы 
войны и в дни мирного тру
да. Многие спектакли теат
ра рассказывают о днях ре
волюции и гражданской 
войны, о ратном подвиге 
народа в дни войны Отече
ственной. Театр стремится 
говорить со своим зрителем 
о нравственных проблемах 
современности, оружием 
смеха разить недостатки, 
дарить людям радость и ве
селье.

За минувшие годы коллек
тив осуществил постановку 
более семидесяти музыкаль
ных спектаклей. Это луч
шие произведения советских 
композиторов и драматур
гов, классические оперетты, 
произведения новосибир
ских авторов. Музыкальные 
комедии И. Дунаевского и 
В. Соловьева-Седого, К. Ли
стова и А. Новикова, А. Эш
пая и В. Гаджиева постоян
но идут на сцене Новоси
бирского театра музыкаль
ной комедии. Такие спек
такли, как «Свадьба в Ма
линовке» Б. Александрова и 
«Севастопольский вальс» 
К. Листова, прошли около 
трехсот раз каждый и поль
зуются неизменным успехом 
у зрителей.

Театр с первых дней ра
боты обратился к классике.

Сейчас на его сцене идут: 
«Цыганский барон» и «Вен
ские встречи» Ц. Штрауса, 
«Веселая вдова» Ф. Легара, 
«Сильва» и «Баядера» 
И. Кальмана, «Прелестная 
Жуанита» Ф. Зуппе и дру
гие венские классические 
оперетты.

Творческое ядро коллек
тива составили выпускники 
Московского государствен
ного института театрального 
искусства и ряда консерва
торий страны. За эти.тоды к 
ним пришел опыт,-они стали 
зрелыми мастерами. В те
атре работают со дня его 
основания заслуженные ар
тисты РСФСР О. Башина, 
И. Велланская, А. Прохоров, 
С. Савич, артисты Т. Рома
нова, И. Ромашко, М. Оджу- 
бейская. Выросло второе по
коление—воспитанники Но
восибирской консервато
рии, театрального училища. 
Это заслуженная артистка 
РСФСР А. Ладыженская, ар
тисты Г. Лазарева, Ю. Тара- 
севич, Ю. Цыганков и дру
гие. Плодотворно трудятся 
выпускники театральных и 
музыкальных училищ стра
ны — И. Безуглов, В. Болле, 
В. Емельянов, А. Орехов
ский, В. Пономарев, С. Юди
на.

Рядом со зрелыми, опыт
ными Н. Байдиной, О. Ива
новой, А. Полещиковой ус
пешно начали свой творче
ский путь молодые артисты 
Ю. Зубкова, В. Кучин, В. Ки
рин, В. Состин, Ю. Павлов. В 
творческом составе театра— 
более ста двадцати человек, 
поэтому нет возможности 
даже кратко рассказать обо 
всех, даже ведущих испол
нителях.

Музыкальной жизнью те
атра руководит главный ди

рижер Борис Цигельман, ве
ликолепный музыкант, чут
кий интерпретатор произве
дений классиков, музыки 
советских композиторов.

Новосибирский театр му
зыкальной комедии побы
вал на гастролях в Ленин
граде, Астрахани, его спек
такли видели зрители Кали
нина и Перми, Баку и Киро
ва, коллёктив выступал в. 
Ташкенте, Алма-Ате, Са
марканде, Караганде, в 
Свердловске, Ульяновске, 
Воронеже и многих других 
городах Советского Союза.

Летом 1974 года коллектив 
с успехом выдержал серь
езный творческий экзамен 
на гастролях в Москве. 
Центральные газеты и жур
налы дали высокую оценку 
многим спектаклям и ис
полнителям, подчеркивая 
художественное своеобразие 
труппы театра, значитель
ную актерскую и музыкаль
ную культуру коллектива.

Искусство музыкальной 
комедии — искусство синте
тическое, сложное. Со дня 
своего рождения театр стре
мится добиваться высо
кой постановочной культу
ры, совершенствования
вокального и актерского ма
стерства, стремится в своих 
спектаклях выполнять одну 
из главных задач советского 
театра — исследовать жизнь 
средствами искусства, гово
рить со сцены о нравствен
ных и моральных пробле
мах, нести людям радость.

Мы рады предстоящей 
встрече , с томичами, с кото- 

- рыми коллектив не встре
чался много лет. Ждем вас 
на наших спектаклях.

А. МОВЧАН, 
народный артист РСФСР, 
главный режиссер театра.
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ЛОВИСЬ, РЫБКА!
Фото А. Батурина.

ЖАРКИМ „П0ЛД£ИЬ“  ОЛИМПИАДЫ

МОНРЕАЛЬ, 27 июля. 
(Спец. корр. ТАСС В. Бого
любов, Г. Хачкованян,
Ю. Хромов). Олимпиада-76 
уже прошла половину своего 
пути. Спортсмены, словно 
откликаясь на олимпийский 
призыв «Быстрее, выше, 
сильнее», ведут борьбу за 
сантиметры, доли баллов и 
секунд, нередко определяю
щие «раскладку» на пьеде
стале почета. И характерная 
закономерность: в большин
стве видов «законодателя
ми мод» становятся предста
вители социалистических 
стран, где спортом имеют 
возможность заниматься 
миллионы людей, а не толь
ко состоятельная часть насе
ления, как в мире капита
лизма. Здесь можно вспом
нить не только об успехах 
наших атлетов, но и спорт
сменов других социалисти
ческих стран. Например, 
легкоатлеты и мастера ака
демической гребли из ГДР 
уже давно нарушили моно
полию на победы в этих ви
дах спортсменов США.

Первая золотая медаль 
была завоевана, наконец, на
шими легкоатлетами. «Золо
той ласточкой» 1 советской 
команды оказалась 24-лет
няя аспирантка Ленинград
ского института физкульту
ры Татьяна Казанкина, с 
завидной легкостью (за ко
торой — сотни километров, 
«набеганных» на трениров
ках) опередившая на фини
ше финального забега на 
800 м и соперниц, и мировой 
рекорд. Теперь он равняется 
1 мин. 54,94 сек. Каких-ни
будь 15—20 лет назад так бе
гали мужчины!

Восьмерку финалисток по
вела вперед, задав стреми
тельный темп, крепкая тем
новолосая москвичка Светла
на Стыркина. За ней устре
мились болгарки Светла Зла- 
тева и Николина Штерева, 
Анита Вайсс, Дорис Глют и 
Эльфи Цинн из ГДР, румын
ка Марианна Суман. Казан
кина держалась в тылу груп
пы. Но вот позади круг, еще 
200 метров, темп не снижает
ся, стадион взволнованно 
гудит, бешено пляшут свето
вые цифирки на табло... И 
тут Казанкина, резко приба
вив скорость, устремляется 
вперед, обходит остальных 
по третьей дорожке и не
удержимо набегает на фи
нишную черту. О скорости 
этого удивительного забега 
можно судить хотя бы по то
му, что прежний мировой 
рекорд, весьма высокий — 
1.56,6, установленный Вален
тиной Герасимовой всего 
полтора месяца назад, пре
взошли сразу четыре спорт
сменки.

Закономерно, что розы
грыш золотой медали в беге 
на 800 м оказался «внутрен
ним спором» спортсменок 
социалистических стран.

Итак, на красном полотни
ще с эмблемой монреальской 
Олимпиады, застилающем 
стол, за которым проходят 
на главном олимпийском 
стадионе летучие пресс-кон
ференции с чемпионами пос
ле их награждения и на ко
тором черным фломастером 
расписываются все медали
сты Олимпиады, появился 
первый чемпионский авто
граф нашего представителя 
«Кбролевы спорта». Будем 
надеяться, Казанкиной еще 
понадобится фломастер: она 
намерена бежать и на 1.500 м. 
Это главная ее дистанция, 
Татьяне принадлежит ми
ровой рекорд в беге на пол
тора километра, и она будет 
бороться за победу.

...Мощным рывком венгер
ский атлет Миклош Немет 
послал копье на 94,58 м., а 
затем пустился в пляс. Ра
дость 29-летнего спортсмена 
из Будапешта нетрудно по
нять: он обновил мировой
рекорд и обеспечил себе ти
тул олимпийского чемпиона.

Наши копьеметатели — ве
теран Янис Лусис и Василий 
Ершов — практически не 
участвовали в споре за меда
ли. У Лусиса броски не ла
дились, Ершов показал 
«свои» метры — 85,26, но это 
был лишь шестой результат. 
Не пришло к Василию олим
пийское вдохновение, позво
лившее, например, молодо
му румынскому атлету Ге
орге Мегеля завоевать брон
зовую медаль — 87,16 м.

Финн Лассе Вирен — пока 
единственный легкоатлет 
монреальской Олимпиады, 
сумевший «повторить себя», 
второй раз подряд завоевать 
золотую медаль чемпиона. 
«Мистер полисмен», как 
почтительно называют
его журналисты, очень 
уверенно выиграл финаль
ный забег на 10 км — 27.40,38. 
Советские стайеры на этот 
раз на 10-километровой ди
станции не выступали...

Олимпиада в Монреале — 
вторая, на которой амери
канские прыгуны с шестом 
не завоевали чемпионского 
титула. Поздравления при
нимал рекордсмен Европы, 
студент из польского города 
Забже 26-летний Тадеуш 
Слюсарский (550 см).

Киевлянин Юрий Прохо
ренко одолел лишь 525 см и 
остался десятым, а чемпион 
Европы-74 ленинградец Вла
димир Кишкун — 520 см
(13-е место).

В беге на 200 м у мужчин 
(ленинградец Николай Ко
лесников дошел лишь до по
луфинала) первенствовал 
Дон Кворри (Ямайка) — 
20,23.

Полным триумфом спорт
сменов ГДР, занявших все 
призовые места (чемпионкой 
стала Зигрун Зигль—4745 оч
ков), завершились соревно
вания в пятиборье. Лучшая 
из наших спортсменок Люд
мила Поповская из Ленин
града — четвертая (4.700).

В этот день открыли олим
пийские соревнования , бор
цы-дзюдоисты, и сразу — 
«золото» советских атлетов!

Первую медаль победителя 
Олимпиады-76 по дзюдо за
воевал 26-летний тяжеловес 
Сергей Новиков из Киева. 
Он выиграл в финале у за
падногерманского атлета 
Гюнтера Нойройтера. И как! 
За 41 секунду! Такой быст
рой победы давно не помнят 
специалисты этого вида 
спорта. Нойройтер получил 
серебряную медаль.

В первом баскетбольном 
полуфинале сборная СССР 
проиграла чемпионам Евро
пы югославам — 84:89.

Матч начался бурным на
тиском югославской коман
ды. На 5-й минуте она впе
реди — 13:4, на 10-й—29:16. 
Наши растеряны, много оши
бок допускает А. Белов. Не 
находит игры Ткаченко. И 
лишь С. Белов и Арзамасков, 
как всегда, точны и резуль
тативны. Тренер _ югослав
ской сборной Новосел меняет 
отлично играющего Чосича. 
Наши успокаиваются и ог
ромными усилиями Бело
вых, Жармухамедова, Арза- 
маскова догоняют соперни
ков. На отдых команды ушли 
при счете 42:42.

Казалось, инициатива пе
рехвалена и наши баскетбо
листы смогут усилить игру. 
Однако весь второй тайм 
сборная СССР снова в роли 
догоняющей. Много усилий
— нервных и физических — 
было потрачено на то, чтобы 
ликвидировать разрыв в сче
те. Но на концовку встречи 
сил у нашей сборной не хва
тило.

В женском баскетбольном 
турнире (золотые медали 
олимпийских чемпионок, как 
известно, досрочно завоева
ли ^баскетболистки сборной 
СССР) на второе место выш
ла сборная США, на третье
— болгарская команда.

Велосипедисты разыграли
еще один комплект олим
пийских медалей. На трассе 
«Маунт ройял» в проливной 
дождь они провели группо
вую шоссейную гонку, в ко
торой уверенно победил 
швед Бернт Юханссон. Се
ребряная медаль' — у италь
янца Джузеппе Мартинелли, 
а на третьем месте — спорт
смен из Польши Мечислав 
Новицкий. Советский вело
сипедист Николай Горелов 
оказался на пятом месте.

На ринге спортивной аре
ны «Морис Ришар» продол
жались бои . 1/8 финала
олимпийского турнира ма
стеров кожаной перчатки. 
Пока спортивное счастье не 
на стороне советских боксе
ров. Из дальнейшей борьбы 
выбыл алмаатинец Вале
рий Рачков, проигравший 
по очкам боксеру из ГДР 
Йохен Бахвельду. Эта же 
участь постигла еще двух 
советских боксеров, с кото
рыми, откровенно говоря, 
мы связывали определен
ные надежды. Чемпион Ев
ропы Анатолий Климанов 
(полутяжелый вес) проиграл 
по оЧкам Леону Спинксу 
(США). А вот к нашему мо
лодому тяжеловесу из До
нецка Виктору Иванову. 
фортуна могла бы быть более 
благосклонной. На наш 
взгляд, Иванов переиграл 
болгарского тяжеловеса Ата- 
наса Суванджиева, а после 
одного из ударов Виктора во 
втором раунде судья на рин-: 
ге открыл счет: болгарский

боксер оказался в нокдауне. 
И тем не менее боковые су
дьи присудили победу бол
гарскому боксеру.

Удачнб выступил сере
бряный призер чемпионата 
Европы, боксер из Днепро
петровска Виктор Савченко, 
пославший во втором раунде 
в нокаут темпераментного 
итальянца Пьеранжело Пи
ра.

Не вызвала сомнений и 
победа чемпиона мира бок
сера из Ташкента Руфата 
Рискиева над болгарином 
ИлЯном Димитровым. Рис- 
киев дважды послал своего 
соперника в нокдаун и убе
дительно победил по очкам.

В хорошей форме кубин
ские боксеры. Популярный 
тяжеловес, чемпибн Олим
пиады в Мюнхене Теофило 
Стивенсон выиграл у сене
гальца Мамаду Драме (во 
2-м раунде нокаутом). Дру
гой кубинский боксер, полу
тяжеловес Сик^то Сориа в 
третьем раунде нокаутиро
вал Хосе Роса из Пуэрто- 
Рико.

Когда на арене «Сен-Ми- 
шель» началось соревнова
ние штангистов, которые дол
жны были бороться за ком
плект наград в первом тяже
лом весе, журналисты сразу 
отметили, что болгарскую 
сборную представляют два 
атлета — чемпион мира Ва
лентин Христов и Красте 
Семерджиев. Это означало, 
что болгарская сборная йс- 
черпала лимит участников 
на олимпийском турнире и 
поэтому рекордсмен мира во 
втором тяжелом весе Христо 
Плачков не сможет выйти 
на помост. В беседе с кор- 
респондентамйг. ТАСС ответ
ственный секретарь Феде
рации тяжелой атлетики 
Болгарии Асен Стоев под
твердил,' что Плачков, по
лучивший травму, не будет 
соперничать с нашим Васи
лием Алексеевым. Таким 
образом, спор «сверхтяже
ловесов» сведется к диалогу 
нашего силача с чемпионом 
Европы Гердом Бонком из 
ГДР.

А в этот вечер золотая 
олимпийская медаль доста
лась тому, кому она и пред
назначалась .— 20-летнему 
болгарскому спортсмену 
Христову. Выиграл он уве
ренно и с хорошей суммой— 
400 кг. Нашему Юрию Зай
цеву из Темиртау удалось 
разъединить дружный бол
гарский дуэт и занять вто
рое место — 385 кг.

...Итак, XXI летняя Олим
пиада достигла своего «зени
та». Наступил решающий 
этап борьбы за командное 
первенство, «тяжелеют» 
олимпийские золотые меда
ли. Легко ли, живя в олим
пийской деревне и каждый 
день испытывая радость по
бед и горечь поражений то
варищей по команде, всей 
душой «болея» за них, са
мому настроиться на высо
чайшую волну вдохновения, 
необходимую для успеха в 
олимпийских соревновани
ях. И все-таки наши ребята 
добиваются побед. И перед 
заключительными, самыми 
важными, решающими дня
ми Олимпиады советская 
команда идет впереди в об
щем зачете: в активе ее —
27 золотых, 26 серебряных и 
20 бронзовых медалей.

Был один 
р е к о р д . . .

Около трехсот спортсменов 
участвовали в первенстве 
области по легкой атлетике. 
Лучшими в командном заче
те оказались спортсмены 
ДСО «Буревестник» — 50.900 
очков. На втором месте 
команда ДСО «Урожай» — 
48.154 очка. Легкоатлеты 
спортклуба «Янтарь» — на 
третьем месте, у них 40.220 
очков.

В беге на 800 метров луч
шим был Юрий Лахтин 
(«Труд») — 1 минута 55,7 
секунды. Двухминутный ру
беж покорился еще десяти 
бегунам.

Стремительно, красиво бе
жал 5 километров Василий 
Клещеногов («Буревестник»)
— 14 минут 4,8 секунды. К 
сожалению, никто не смог 
составить ему конкуренцию.

14 метров 86 сантиметров
— таков победный прыжок 
в соревнованиях «тройни
ков» Сергея Разина («Буре
вестник»). Его товарищ по 
команде Сергей Лобыня в 
последние два года значи
тельно поднял потолок ре
кордов области в толкании 
ядра и метании диска. На 
этот раз рекорды не состоя
лись, но результаты Сергея 
—- 16 метров 28 сантиметров 
(ядро) и 48 метров 27 санти
метров (диск) не оставили 
надежд на победу его сопер
никам.

В десятиборье легко побе
дил рекордсмен области 
Владимир Кудряшов («Ян
тарь»).

У женщин Анна Оюн 
(«Буревестник») установила 
новый рекорд области в бе
ге на 3.000 метров — 10 ми
нут 7,2 секунды.

Но это был единственный 
рекорд. Большинство побе
дителей в других видах про
граммы показали результа
ты, далекие от требований 
сегодняшнего дня. В двух 
видах у женщин (бег 100 
метров с барьерами и мета
ние копья) вышли на старт 
по одной участнице. По два 
участника сражались за 
звание чемпиона в прыжках 
с шестом и беге на 10 кило
метров.

В последние годы команда 
томских легкоатлетов стала 
аутсайдером Сибирской зо
ны. Настала пора по-делово
му разобраться в причинах 
этого. Ведь -и без глубокого 
анализа ясно, что безобраз
ное состояние дорожки - и 
секторов для прыжков и ме
таний на центральном ста
дионе города и отсутствие 
должных условий для тре
нировки зимой сдерживают 
рост мастерства легкоатле
тов.

Ю. СУХОВ,
главный секретарь со
ревнований, судья все

союзной категории.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР

МОСКОВСКИЙ ОРДЕНА
ТРУДОВОГО КРАСНОГО 

ЗНАМЕНИ ТЕАТР 
имени М. Н. ЕРМОЛОВОЙ

28 июля в помещении драм-
теапра — «И граем  Стриндбер-
га » , во Дворце культуры
«Авангард» — « Ч ер ем уха» .

29 июля в помещении драм-
театра — « Гр ам м ати ка  лю б
ви», во Дворце * культуры
«Авангард» — «С уб б о та , воск
ресенье , по н едельн и к» .

Начало спектаклей — в 
19 час. 30 мин.

26 июля. «Сы н прокурора»
(две серии) — 20.

т з з

С Р Е Д А , 28 июля 
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А

М О СКВА
11.00 Новости. 11.10. Цв. 

♦Мальчик со шпагой». 8-я се
рия. 11.40. «Страницы творче
ства писателя Бориса Лаврене
ва». 12.30. «Подвиг». Ведет 
дважды Герой Советского Сою
за генерал армии П. И. Батов. 
13.00. Цв. На XXI летних Олим
пийских играх. 15.10. Цв. «Об
разы танца». Фильм-балет.
15.30. «Круг». Художественный 
фильм. («Ленфильм»). 17.00. 
«Время». 17.30. Цв. «Творчество 
народов мира». 17.50. Докумен
тальный фильм. Г8.00. Цв. На 
XXI летних Олимпийских иг
рах. 20.00. Новости.

ТО М СК
20.30. «Заготовка кормов — 

ударный фронт». 20.35. Реше
ния XXV съезда КПСС — в 
жизнь. «Дела и планы томских 
строителей». В передаче при
нимает участие заместитель 
заведующего отделом строи
тельства обкома КПСС В. К. 
Паршуто. 20.50. Новости.

М О СКВА
21.00. «Подвиг». 21.30.

«Круг». Художественный
фильм. 23.00. «Время». 23.30—
01.30. Цв. На XXI летних Олим
пийских играх.

ВТО РА Я  П РО ГРА М М А
ТО М СК

20.00. Фильм — детям. «Как 
лиска Лариска клад искала». 
Кукольный фильм. 20.15. 
«Спортивная программа. 20.30. 
«Необходима фотография». До
кументальный фильм.

М О СКВА
20.40. концерт. 20.50. Цв. Ти

раж «Спортлото».
ТО М СК

21.00. Литературный кон
церт. «Любимые страницы' рус
ской классики». Исполнители 
— артисты Московского орде
на Трудового Красного Знаме
ни театра им. М. Н. Ермоловой. 
21.10—22.20. Новости.

гадио
С Р Е Д А , 28 июля

7.34. Обзор последних' изве
стий. 7.40. Поет' вокально-ин
струментальный ансамбль
«Орэра». 9.00. По страницам 
газеты «Красное знамя». 9.10. 
Хоры и танцы из русских опер. 
9.30. «Смена». Радиопрограм
ма для молодежи. «Страда се
нокосная». «Пятилетке эффек
тивности и качества —- энтузи
азм и творчество молодых» — 
у микрофона рабочие «Сиб- 
электромотора». Спортивная 
страница. Вести с ударной. 
1'9.00. Последние известия.
19.11. «Заготовка кормов — 
ударный фронт». 19.16. «Сме
на». Повторение утреннего вы
пуска.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Стерлитамаке Башкир
ской АССР на благоустроен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 53, кв. 3, к Ки
риллову А. Е., телефон
№ 5-33-24, доп. 6-50 или 6-20.

м о с к о в с к и м
1 Л Е П Ш Р

И М Е Н И

М.Н. ЕРМОЛОВОЙ
V______________ У

московский
ОРДЕНА ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 

ТЕАТР
им. М. Н. ЕРМОЛОВОЙ

30 июля

З А К Р Ы Т И Е Г А С Т Р О Л Е Й
В помещении Томского областного драматического театра

Жан Ануй

« Б А Л  В О Р О В »
(комедия-балет в 2-х частях).

Начало спектакля—  в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Больш ие гонки» (две серии)

— 13-15, 16, 18-35, 21-10. «П ри
клю чения Пиноннио» (две се
рии) — 10.

им. М. ГОРЬКОГО
« Н и ка к и х  проблем» — 9,

10-50, 12-40, 14-30. 16-20. 18-10, 
20, 21-50. «Новые и сп ан ц ы » — 
12г 13-40. «Белое п латье»  — 
8-40. 10-20. 15-20, 17. 18-40,
20-.20, 22. Зал  ки н о хр о 
ни ки . « Р и тм ы  С о лн ц а» , «М ара
ф он » , «Ф и ти ль »  № 146 — 9,
10-05, 11-10, 12-1Й. 14-25. 16-35. 
18-45, 20-55. «Ночь над К и та 
ем» — 13-20. 15-30. 17-40, 19-50. 

«ОКТЯБРЬ»
« Н и ка к и х  проблем» — 8-40, 

10-30, 12-20, 14-10. 16, 18-10 ,20 , 
31-50. «Новые и спанц ы » — 9, 
12-20, 14-10, 15-40. 17-20, 19,
20-40, 22-20. « В к у с  хал в ы »  — 
10-30. /

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Ц ирк» — 9-30. 14-45. « Га 

дю ка» — 12-50. 16-15. 18-10,
20-05, 22. М ультсбй рн и к  № 41
— 11.

«СИБИРЯК»
« Н и ка к и х  проблем» — 11,

12- 40, 14-20. 16. 17-40, 19-20, 21. 
«Король м анеж а» — 9-20

«ПИОНЕР»
«Д ж ек в стр ан е  чудес» — 9, 

10-50, 12-40, 14-30. 16-20. «Б р и л
ли ан ты  для  д и к та ту р ы  проле
тар и а та»  (две серии) — 18-10, 
20-55.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Спасенное имя» — 10-30.
«Павел и П авли н ка»  — 12,
13- 30, 15. 16-30. 18. 19-30, 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Возвр ащ ени е вы сокого
блондина» — 12-30, 14-30, 16-30, 
18-.15, 19-40 . 21-30. «Спасенное 
имя» — 10-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Клю чи  о т рая»  — 17, 19, 21. 
« Ган с  Р е кл е  и Ч ерт»  — 13, 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«О твет зн а е т  то л ьк о  ветер»
— 17-10, 19, 24.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Б е гств о  м и стер а  М ак-Кин
ли» (две серии) — 15, 18, 21.

1 августа
Томский городской сад

(танцевальная веранда)
Первая встреча
в 11 часов в читальном павильоне 

ЧТО танцуют в 1976 году 
модно и немодно 
как танцуют

На эти и другие вопросы ответит вам лауреат всерос
сийских конкурсов бального танца Анатолий Ведерников, 
если вы придете на занятия в школу танца (один раз в 
неделю, 8 занятий за курс).

В программе: вальс,, танго и модные танцы сезона.
Запись ведется в городском саду во вторник и четверг, 

с 17 до 19 часов (главный вход), телефоны №№ 2-60-02, 
2-31-01.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 1

объявляет набор учащихся на 1976-77 учебный год по 
следующим ' специальностям: токари, слесари-ремонтни
ки, слесари-сборщики, электромонтеры-ремонтники, сле
сари-инструментальщики.

Срок обучения — 1—2 года. Принимаются юноши и де
вушки с образованием 7—8 классов.

Начало занятий — 1 сентября. Учащиеся обеспечивают
ся обмундированием и питанием. За работы, выполнен
ные в процессе производственной практики, учащиеся 
получают 33 процента заработка.

Адрес училища: г. Томск, пер. Подгорный, 11, телефоны 
№№ 2-36-12, 2-29-97.

Отдел по использованию трудовых ресурсов Томского 
облисполкома проводит организованный набор рабочих 
для лесной промышленности. Заключившим трудовой до
говор на постоянную работу сроком на 2 года выплачи
вается безвозвратное пособие в размере 200 рублей, сро
ком на 1 год — 30 рублей, оплачивается проезд до места 
работы. Семейным предоставляются квартиры, одиноким 
— общежитие.

За справками об “условиях набора и порядке оформле
ния обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в 
бюро по трудоустройству; в районах — к уполномочен
ным отдела по, использованию трудовых ресурсов при 
райисполкомах.

ТОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 

продолжает прием учащихся на 1976-77 учебный год.
Здесь готовят:
контролеров ОТК, слесарей механосборочных работ.

Срок обучения — 1 год. Принимаются девушки с образо
ванием 10 классов. Стипендия — 30 рублей;

электромехаников, автоматчиков. Срок обучения — 
1 год. Принимаются юноши с образованием 10 классов. 
Стипендия — 30 рублей в месяц (отличники получают по
вышенную). С образованием 8—10 классов срок обуче
ния — 1—2 года;

шлифовщиков. Срок обучения — 1 год. Принимаются 
только девушки;

токарей. Срок обучения — 2 года. Принимаются только 
юноши;

слесарей-ремонтников (юноши). Срок обучения — 2 го
да.

Принятые обеспечиваются трехразовым питанием и 
форменным обмундированием. В период производственной 
практики выплачивается 33 процента от заработной пла
ты. Выпускники пользуются льготами для поступления 
в вузы и техникумы. Разрешается учеба в вечерних ву
зах и техникумах в период обучения в техническом учи
лище. Нуждающимся предоставляется место в общежи
тии завода.

Поступающие подают на имя директора следующие до
кументы: заявление, документ об образовании, характе
ристику, справку с места жительства, 6 фотокарточек 
размером 3X4 см.

Начало занятий — 1 сентября.
Адрес: г. Томск, Северный городок, корпус 10.

Томскому филиалу про
ектного института «Сиб- 
ЗНИИЭПсельстрой» на по
стоянную работу требуются 
машинистки, на проектные 
работы — сметчйки, архи
текторы, строители.

Оплата труда — по первой 
группе проектных организа
ций.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина. 151-а, в бюро по тру
доустройству, или пр. Киро
ва, 48.

Томский автомобильно
дорожный техникум объяв
ляет набор учащихся с обра
зованием 8—10 классов на за
очное отделение для обуче
ния по специальностям: 
строительство и эксплуата
ция автомобильных дорог; 
техническое обслуживание и 
ремонт автомобиля.

Прием заявлений — до 10 
августа. Приемные экзаме
ны — с 1 по 20 августа.

Адрес техникума; г. Томск, 
ул. Суворова, 5, телефон 
№ 5-14-90. .

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
на втором этаже с телефо
ном в г. Красноярске на рав
ноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Дзержинского, 59, кв. 52, к 
Пучковой В. Е.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
(16,5 кв. м) в г. Ермаме на 
равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пос. 
Зональный, к Ширшову.

Дому офицеров на постоян
ную работу требуются: ки
номеханик, ученик киноме
ханика, электрик, уборщи
цы, комендант.

Справки по телефонам 
№№ 2-37-11, 2-36-77.

Коллектив Томского на
учно - исследовательского, 
проектно - конструкторско
го и технологического ка
бельного института с глу
боким прискорбием извеща
ет о смерти инженера ин
ститута

КО ЛЕСНИ КО ВО Й 
Ирины Генр иховны

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близким покойной.

' Коллектив эксперимен
тально - производственных 
мастерских Сибирского фи
зико-технического институ
та с глубоким прискорбием 
извещает о смерти старей
шего работника СФТИ уча
стника Великой Отечественной войны

П ЕЧ ЕЙ К И Н А  
А л е к се я  Ивановича

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близким покойного.

Коллектив горбыткомби- 
ната с глубоким прискор
бием извещает о смерти 
старейшей работницы комбината

СЫ РО ВО Й  
А нны  Ивановны

и выражает искреннее со
болезнование семье покойной.
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